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Hoy
El gobernador 
civil invita a la 
constitución 
de las Juntas 
de Seguridad

El gobernador civil de Avi
la, Angel Olivares, se ha di
rigido a los ayuntamientos 
de la provincia que poseen 
Policía Municipal invitán
doles ay la constitución de 
las Juntas Locales de Segu
ridad.

 Página 9

Moreno dice 
que fíchar por 
Larios es un 
paso más en 
su carrera
El triplista abulense San

tiago Moreno, que ha ficha
do por el Club Larios de 
Atletismo, dice que esto su
pone un paso más en su 
carrera deportiva.
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Diez estatuas 
y bustos en 
lugares 
públicos de la 
Capital

Un total de diez estatuas 
y bustos, conespondientes a 
santos y hombres de la cien
cia y de las letras, existen en 
lugares públicos de nuestra 
Capital.
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El Diario de 
Ávila cerró a 
lal de la tarde

El Diario de Avila cerró el 
jueves, a la 1 de la tarde, su 
edición del viernes, con mo
tivo de la celebración de los 
actos de- inauguración de 
las nuevas instalaciones y 
de la conmemoración de su 
Primer Centenario.
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En lo que se creía era un dolmen

Descubierto un poblado visigodo en Villaviciosa
Las excavaciones en lo que se creía era un dolmen prehistórico, 

en el término municipal de Solosancho, han puesto al descubierto 
los restos de una serie de edifícaciones de lo que puede ser un 
poblado de época visigoda, según declaró a este periódico Fran
cisco Fabián, arqueólogo territorial de la Junta de Castilla y León 
en Avila y responsable de las excavaciones.

En un principio, como ya 
publicáramos semanas atrás, to
do hacía suponer que se había 
descubierto el que sería el se
gundo dolmen prehistórico de 
la Provincia (el primero es el 
del “Prado de las Cruces”, en 
Bernuy Salinero), puesto que, 
tanto las medidas de lo que se 
pensaba era la cámara funera

Lo que, en principio, se creyó podía ser un dolmen, se ha descubierto que son ruinas de un poblado visigodo.
LUMBRERAS

Gran aceptación del número 
especial dedicado al
1 Centenario de EL DIARIO

Una gran acogida ha tenido el número extraordinario de 
EL DIARIO DE AVILA, de 200 páginas, puesto a la venta, 
en él día de ayer, jueves, en nuestra Capital y Provincia. El 
especial, que se está vendiendo al precio de 300 pesetas el 
ejemplar, incluye interesantes artículos de prestigiosas fir
mas nacional y locales, historia del periódico, historia de la 
fotografía, principales noticias de los últimos años, etc.-, re
cogiéndose en el mismo una parte importante de la más
reciente historia abulense.
En la tarde del jueves se 

inauguraron las nuevas instala
ciones del periódico, ubicadas 
en el Polígono Industrial de 
Las Hervencias, en un acto 
multitudinario, al que asistie
ron destacadas personalidades 
y autoridades. Por haber ade-

COLECCION 
INVIERNO

Doctor Fleming, 20 AVILA 

ria y la orientación de la entra
da del corredor al mismo coin
cidían con los de otros dólme
nes.

Francisco Fabián señaló que 
aún es difícil determinar la fe
cha exacta a la que pertenece 
este poblado. La presencia de 
los visigodos en España va des
de el siglo VI a principios del 

lantado la edición del viernes a 
la tarde del jueves, la informa
ción sobre los actos será reco
gida ampliamente en el perió
dico del sábado.

Los actos de inauguración se 
iniciaron con una recepción a 
las autoridades, para seguir con 
el descubrimiento de una placa 
en la que se hace mención a los 
cien años de existencia de EI 
Eco de la Verdad-El Diario de 
Avila, intervención del director 
del periódico, José Manuel Se
rrano, entrega de diplomas a 
los asistentes de 90 años y un 
vino español para todas las 
personas que acudieron a los 
actos. Por la noche se ofreció 
una cena al personal de la casa 
y autoridades.

siglo Vlll. En este caso de las 
edificaciones encontrados en 
Solosancho se han datado co
mo visigodas tras el hallazgo de 
una hebilla de cinturón; sin ella 
hubiera sido imposible deter
minar su origen, puesto que 
podrían haber sido medievales. 
La hebilla de cinturón encon
trada es de bronce.

Este ha sido, por otra parte, 
el único hallazgo de importan
cia en la zona excavada. La ra
zón, en principio, de no haber 
encontrado piezas de ajuar en 
las habitaciones de la casa pue

A primeras horas de la mañana, el especial dedicado al 1 Centenario de nuestro 
periódico era acogido con alegría por los lectores. LUMBRERAS

de-atribuirse a que los habitan
tes del poblado lo abandona
ron para trasladarse al de Na- 
vasangil, en las proximidades, 
pero en un lugar elevado y más 
fácil de defender en un período 
histórico en el que se daban lu
chas entre los distintos pueblos 
que invadieron la península. En 
éste sentido, son muy pocos los 
restos de tejas que se han en
contrado en la casa, por lo que 
los pobladores podrían habér
selas llevado a Navasangil, aun
que todo esto son meras hipó
tesis, puesto que sería necesario 
profundizar y extender las ex
cavaciones en la zona.

Francisco Fabián afirmó que 
lo que interesa, en el futuro, es 
efectuar un estudio del urba
nismo del poblado. En este sen
tido señaló a este periódico que 
se ha iniciado ya un estudio y 
una recopilación de todos los 
elementos y yacimientos ar
queológicos visigodos de la Pro
vincia, para tener un mejor co
nocimiento de la presencia de 
este pueblo en Avila. También, 
en un futuro próximo se proce
derá a la excavación del men
cionado poblado de Navasan
gil, en las proximidades de 
Ulaca. Para Fabián, lo intere
sante sería crear, en el verano, 
un campo de trabajo, para que, 
en tres fases sucesivas, se pu
diesen terminar las necesarias 
excavaciones del poblado.

Este viene a añadir un dato 
más al proceso cultural y hu
mano que se observa en lo que 
es Ulaca, un yacimiento arqueo
lógico que se inicia en la Edad 
del Cobre, con el castro, y que 
sigue diversas etapas y perío
dos.
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Medidas para la igualdad de la m ujer (y II)
AMPARO ORTlZ MARTIN (*)
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La Venerable María Vela, 
“tercera mística abulense”

La autenticidad de la biogra
fía de D? María Vela y Cueto 
está garantizada por haber sido 
mandado se escribiese, por or
den del confesor, y haberlo 
recomendado el Señor a ella 
que escribiese su autobiografía 
y que escribiese cuanto se la 
diera a entender en la oración, 
porque a El le daría gloria y 
sería provechoso a las almas”. 
Con esta autobiografía, dos 
años después de la muerte, el 
obispo Francisco de Gamarra 
ordenó al confesor Dr.. Miguel 
González Vaquero- que escri
biese la primera biografía y fue 
publicada en 1.619, eón el títu- 
lo “LA MUJER FUERTE”, 
basado en las enfermedades, casi 
continuas, que padeció, en las 
incomprensiones de algunas re
ligiosas y confesores, en el pro
ceso de la Inquisición y per
secuciones espirituales y corpo
rales del demonio, de todo lo 
cual resistió, por tener un co
razón de bronce para sufrir, no 
porque soportase el frío de 
Avila, como ha dicho un escri
tor, pues ese le sufrían las otras 
monjas. La segunda biografía, 
fue escrita por el párroco del 
pueblo natal,'órdehado por el 
obispo Joaquín Beltrán-y Asen
sio en 1917, con motivo dé 
celebrarse el tercer Centenario 
de la muerte, celebrado para 
pedir la Beatificación y no para 
incoar el proceso de ésta, con
cluso en 1619, y del cual el 
obispo de Gamarra había man
dado se hiciesen tres copias: una 
para él, otra para la autoridad 
civil, si la pedía, y otra para las 
Bernardas, que la habían pedi
do. Esta biografía se .publicó 
con el mismo título “LA MU-

TEODOROMAYO

JER FUERTE” y está basada 
en la primera y en los docu
mentos del Archivo de las Ber
nardas. En 1884 La Diputación 
y el Ayuntamiento de Avila, 
recogiendo el sentir del pueblo, 
incluyó el nombre “MARIA 
VELA” entre los de las perso
nas religiosas, en la primera 
estatua de Santa Teresa del 
“Mercado Grande”. Este hecho 
contradice la teoría de un es
critor, que llegó a decir “su 
fama de fenómenos extranor
males se extinguió con su vi
da. Sin duda desconoce las 

.Informaciones Jurídicas de los- 
obispos de Avila de 1619 y la 
del obispo de Guériéa de 1623" 
y las gracias, que concedió en 
San Bartolomé de Pinares y 
Muñoyerro,’ en cuyo último 
pueblo, aún existen familiares 
de la agraciada por la interce
sión de la Venerable. También 
ignora que en 1986 el párroco 
de San Pedro, de Avila, reeditó 
la segunda Biografía citada, 
con Censura Eclesiástica y que 
reseña la celebración del tercer 
Centenario.

El día 14 de octubre de este 
año publicaba EL Diarió de

■ Avila un artículo,'firmado por 
el director de la Institución del 
Gran Duque de Alba Carmelo 
Luis López y Salvador Ros 
García, en que reconociendo el 
interés del Ayuntamiento de, 
Avila para que sea la sede, del 
Instituto Internacional, que tra
ta de crear la Unesco, sea . 

r Avila. Y una de las razones que 
aducen es que cuenta con los 
Místicos: Santa Teresa, San 
Juan,de la Cruz, María Vela y 
Cueto y etc.

Pafa' que las medidas, en
cuentren un terreno permea
ble, con la posibilidad de ca
lar en toda la sociedad es 
necesario la participación de 
nuestra Comunidad Autóno
ma, las diferentes Adminis
traciones Locales, Sindicatos y 
sobre todo las asociaciones y 
colectivos de mujeres, que po-' 

. drán desarrollar la tarea indi
vidualizada capaz de conse
guir resultados tangibles.

Voy a centrarme ahora en 
las 125 medidas del Instituto 
de la Mujer, procurando resu
mir las líneas básicas de ac
tuación que se han agrupado 
por áreas y que podemos con
cretar en diez puntos:

I .—Perfeccionar la legisla
ción en el principio constitu-- 
cional de igualdad sin discri
minación por razón de sexo.

2 .—Acceso de todas las 
mujeres a los mayores niveles 
de información, formación y 
cultura.

3 .—Fómentaf un; reparto 
equilibrado de responsabili
dad en el ámbito de lo público 
y lo privado entre hombre y 
mujer.

4 .—Hacer posible el ejerci-

Plan de Empleo Juvenil: El beneficio de 
la duda

JOSE FERNANDEZ JIMENEZ (*)

La presentación por parte 
del Gobierno de la Nación del 
PLAN DE EMPLEO JUVE
NIL ha dado lugar a un sin fín 
de opiniones a las que’,me 
sumo como representante de 
los Jóvenes Empresarios, Aso
ciación que cuenta con perso
nas en algunos casos de la 
misma edad que conterripla el 
plan, pero que tenemos la 
responsabilidad de creár pues
tos de trabajo. Mi opinión del 
plan no es tan pesimista como 
las opiniones que he cono
cido estos días. Le concedo en 
principio el BENEFICIO DE 
LA DUDA.

Según el borrador que se ha 
dado ha conocer, el plan de 
Empleo Juvenil contiene bá
sicamente el diseño ,de un 
contrato laboral que sigue el 
“Programa de Inserción Pro
fesional”, pensando especial- 
rhente para los menores de 25 
años que no han conseguido 
todavía su primer empleo. Y 
cualquiera que siga la evolu
ción de las cifras del paro 
sabrá que es el colecfivo que, 
con independencia de la esta
ción del año, ófrece cifras más 
abultadas de desempleo, es el 
que responde al epígrafe de 
“SIN EMPLEO ANTERIOR” 

ció libre y responsable de la 
maternidad./paternidad, no 
sólo como derecho individual 
sino como función social que 
debe contar con la suficiente 
protección social, para ha
cerla compatible con el dere
cho de las personas (mujeres y 
varones) al libre desarrollo de 
su personalidad.

5 .—Mejorar la protección 
de la salud de la población 
femenina.

6 .—Diversificación de las op
ciones escolares y profesiona
les de las.jóvenes.

7 .—Reducir la tasa de de
sempleo femenino y la segre
gación laboral por razón de 
sexo.

8 .—Ampliar la protección 
social de los colectivos feme
ninos necesitados.

9 .—Impulsar la coopera
ción internacional en los co
lectivos femeninos.

10 .—Mejorar y completar 
el conocimiento de la situa
ción social de la mujer.

Para trasladar estos objeti
vos a la sociedad femenina 
abulense, es necesario fomen
tar la participación de las 
mujeres y desarrollar entre

En un intento de paliar el 
alto coste empresarial que su
ponen los aprendices universi
tarios o no, el plan intenta 
involucrar a este numeroso y 
precario colectivo que no ha 
accedido al primer empleo. 
La Administración propone 
las medidas que están a su 
alcance: establecer una rela
ción laboral especial para es
tos cargos con la supresión de 
trabas administrativas y la 
incentivación del empresario 
en el pago de las cuotas a la 
Seguridad Social.

Las reacciones que han sus
citado este plan son tormen
tosas. Parece que la publica
ción del plan ha sidó una 
espita por la que están salien
do descontentos y amargados 
que tendrán relación con el 
Gobierno, pero a los que no 
veo contacto directo con el 
programa en discusión. Sin 
entrar en un análisis profundo 
de las circunstancias especia
les que han dado lugar a los 
llamamientos oculares de pro
testa, creo que las grandes 
movilizaciones y las campa
ñas exhaustivas de informa
ción, no' dará un resultado 
muy positivo, '

Todos se muestran contra

todas los cauces necesarios 
para conseguir difundir las 
medidas programadas, delec
tar los problemas y aportar 
soluciones .én nuestro ámbito 
provincial.' -

Toda esta tarea de difusión, 
será facilitada por el Gobier
no Civil, que me manifestó en 
una entrevista la posibilidad 
de que las mujeres contarían 
con un departamento que ca
nalizará toda, la documenta
ción y seguimiento del Plan.

Desde la Secretaría de la 
Mujer del P.S.O.E., se están 
realizando encuentros de mu
jeres progresistas en difer^n- 
te<5 localidades de Avila, con 
varias finalidades:

a) Fomentar la creación de 
Asociaciones de M ujeres Pro
gresistas.

b) Conseguir entre todas un 
seguimiento puntual del de
sarrollo del Plan.

c) Canalizar a través del 
PROGRAMA 2.000, las pro
puestas para que sean recogi
das por el P.S,0.E. en los 
futuros programas de Go
bierno.

(*) De la Secretaría
General de la C.E.P. 

rios. al plan, pero entre todas 
las voces críticas no.ha surgi
do ni una sola alternativa que 
pueda mejorar a corto y me
dio plazo la situación de este 
colectivo, ayudándole a salir 
de una situación desespe
rante.

Eas Asociaciones de Jóve
nes Empresarios que lorma<- 
mos la Confederación de Es
paña, contemplamos esta me
dida como- necesaria pero no 
suficiente para el objetivo 
propuesto y creemo.s que hay 
que dotarla de un mecanismo 
de control que impida que la 
práctica no se' corresponda 
con la filosolía de este pro
grama.

A los Jóvenes Empresarios 
nos gustaría que el desarrollo 
de nuestras empresas siguie
ran en la línea equilibrada, 
que intentamos mantener. 
Apoyamos el programa de 
Inserción-Profesional porque 
creemos que generará empleo 
estable, y como partimos de 
una visión social de la Empre
sa, vamos'a tornar parte. Le 
concedemos el “BENEFICIO 
DE LA DUDA”

(*) Presidente de AJEA

' ¿¿ zr/v/$rw PE p^EE/J^Ás. 
ZbÁ CaHP/^^L^ dl^ Pl/sMO

ÚP/J /=<^mDcP5 $/L> ¿MEAR^j ^ p^sniEMre ¿:¿. ^uno^

PEE c:yi^FEdM pc:^STl'/ER^/  ̂
P^¡2A (PUE /> piEP^E UMP^ 

^ElZíE DE ú^^^x^'EETOP

ppn

“El hombre de 
espíritu tiene lo 
que es; el hom
bre de dinero es 
lo que tiene”.

Bismarck
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bronce

11111
Abulenses de piedra y
Avila. Maximiliano Fernández.__________ _____________

EI anuncio hecho por el alcalde de Avilad Antonio Enci
nar, de la erección de un monumento a la Reina Isabel I de 
Castilla, en nuestra Capital, con motivo del IV Aniversario 
del Descubrimiento de América, y concretamente en la Pla
za de Granada, frente al Monasterio de Santo Tomás, co- 
fundado por ella, trae a la actualidad la presencia de otros 
monumentos existentes en Avila, tanto en honor de abulen
ses como de personalidades que únicamente tuvieron alguna
relación con lo abulense.

Pocos, desde luego, quizás 
solamente Santa Teresa, pue
den superar o equipararse a la 
figura de la reina nacida en 
Madrigal de las Altas Torres y 
cuyos únicos reconocimientos, 
en nuestra Capital, habían sido 
hasta ahora encabezar la lista 
de los guerreros, en una de las 
caras del Monumento a Las 
Grandezas; y dedicar a su nom
bre un instituto y una de nues
tras calles.

Esto, sin embargo, no resta 
méritos a quienes sí tienen su 
monumento o su busto fundido 
en bronce, algunos de los cua

Claudio Sánchez Albomoz (frente a Santa María La Antigua), Alonso de Ma
drigal (en su Instituto), Angel Torres (en el Hospital Provincial), Teresa Jornet 
(frente a sü Residencia) y Rubén Darío (en el Jardín del Rastro) lumbreras

les deberían ser más conocidos 
en su propia Capital y Provin
cia, ya que todos han sido per
sonalidades destacadas y de gran, 
repercusión histórica.

A falta de un catálogo 
sobre ellos, que, al parecer, 
publicará próximamente Son- 
soles Ruiz-Ayúcar, recordemos 
algunos datos sobre los más 
importantes.

Es, sin duda, Santa Teresa, 
la que goza de un mayor reco
nocimiento entre propios y visi
tantes, a lo largo de la historia. 
Los tres más importantes mo
numentos así lo atestiguan. El 

primero de ellos, el Monumen
to a Las Grandezas, conocido 
como “La Palomilla”, es obra 
de los zaragozanos Félix Nava
rro y Carlos Palao, realizada en 
11^2, con motivo del 111 Cen
tenario de la Muerte de Santa 

/Teresa. Se ubicó originariamen- . 
te en la Plaza de Santa Teresa, 
donde permanece actualmente, 
tras haber ocupado durante años 
la entrada del Jardín del Re
creo. Años después se proyectó 
otro para la misma plaza, a raiz 
de su remodelación por el 
MOPU. El escultor madrileño 
F. Cruz Solís, fundió en bronce 
una gran escultura de la Santa 
andariega; pero al no conven
cer a los abulenses, que querían 
algo mayor, estu\ o retenida en 
la Fundición madrileña, hasta 
que finalmente decidieron .en
tregárselo a las carmelitas del 
Monasterio de La Encarnación, 
junto a cuya espadaña se mues
tra a los visitantes. El tercer 
monumento a Santa Teresa es 
obra de Juan Luis Vasallo, 
materializada en 1982, con mo
tivo del IV Centenario de la 
Muerte de Santa Teresa, aun
que el proyecto había sido pre
sentado al Ayuntamiento en un 
concurso convocado bastantes 
años atrás. Está esculpido en 
una piedra caliza que desento
na bastante con el granito be
rroqueño de nuestra ciudad, al 
que se aproxima más la com
posición del mismo monumen
to, que queda tras la imagen de 
Santa Teresa.

Otros tres santos, además de 
Santa Teresa, de los que dos 
son abulenses, tienen perpetua
da su memoria en estatuas co
locadas en otros tantos lugares 
públicos de la Ciudad: San 
Juan de la Cruz, a quien se eri
gió,en junio de 1962, una esta
tua en bronce, obra de E. Laiz 
Campos, de Madrid, y del fun
didor Angel, también de Ma
drid, junto a una gran pared, 
muy criticada asimismo en su 
momento, porque desentona con 
el granito oscuro del entornó, 
en la Plaza del General Mola. 
Frente al convento franciscano 
de San Antonio se levanta una 
estatua sobre pedestal de pie
dra, en honor de San Pedro 
Bautista, protomártir de Japón 
y natural de San Esteban del 
Valle.

El monumento fue inaugu
rado el 25 de julio de 1946, en 
la clausura del IV Centenario 
del nacimiento y bautismo del

Dos imágenes de Santa Teresa (la de La Encarnación y la del Monumento a Las 
Grandezas), el San Juan de la Cruz de la Plaza del General Mola; la Santa de Juan 
Luis Vasallo, en El Grande; y el San Pedro Bautista, de San Antonio i liMBRf ras

santo, que se había abierto un 
año antes. Es obra de Ricardo 
Font Estors, autor asimismo de 
la estatua de San Juan de la 
Cruz, én Fontiveros.

Además de los santos abu
lenses, tiene un busto en bronce 
Santa Teresa de Jesús Jornet 
Ibars, en la Residencia del mis
mo nombre ubicada en el Hos
pital Viejo, frente a las Mura
llas, entre los arcos del Rastro y 
de La Santa. Es obra de Ca
mín, realizada en la Fundición 
Codina.
ALONSO DE MADRIGAL, 
ANGEL TORRES, CLAUDIO 
SANCHEZ ALBORNOZ Y 
RUBEN DARIO, CIENCIA 
Y POESIA

Cuatro destacadas figuras 
—tres de ellas abulenses— de la 
ciencia y de la literatura, tienen 
igualmente sus bustos de bron
ce en Avila: Alonso de Madri
gal “El Tostado”, obra de E.R. 
Osorio, ubicada en los jardines 
del Instituto Alonso de Madri

gal, desde el 11 de abril de 
1973; el doctor Angel Torres, 
frente al Hospital Provincial, 
desde 1958; y Claudio Sánchez 
Albornoz, frente a la iglesia de 
Santa María La Antigua, des
de 1983, sobre un pequeño pe
destal de piedra, que el mismo 
historiador no debió apreciar 
mucho, en vida. A ellos hay 
que añadir el de Rubén Darío, 
obra de F. Santiago, instalado 
en el Jardín del Rastro, miran- 

• do hacia el Valle de Amblés y 
Navalsáuz, donde vivía su 
amada, la abulense Teresa Sán
chez.

Habría que citar aún el busto 
de Arturo Duperier, el científi
co de Pedro Bernardo, obra de 
Daniel Hidalgo Encinar, que se 
encuentra en el Colegio de EGB 
del mismo nombre, desde el 10 
de mayo de 1985, y otras esta- 

• tuas y bustos, aunque,.como en 
el caso anterior, están dentro 
ya de centros privados o perte
necen a colecciones particulares.

22 de Diciembre SORTEO EXTRAORDINARIO DE

lotería (('))) nacional

Ya está aquí el gran Sorteo de Navidad. 83 mil millones 
en Premios, con un “gordo”^de 250 millones.
Es su día. El de todos: la gran fiesta.
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Farmacias

Hoy viernes, día 25: Don 
José Gutiérrez García. Plaza 
de la Victoria, 10. Teléfono: 
211312.

Mañana sábado, día 26: 
Doña María Jesús Suárez Pa
ñeda. Reyes Católicos, 6. Te
léfono: 21 12 48.

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victo

ria (Teléfono 220020). A las 8: 
JULIA Y JULIA. A las 10,45:
CONTACTO SANGRIENTO.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
JesUvo, de 6 a 3,30.

Radio
ANTENAS

6,00:. El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: De- 
porte-3 (Juan Antonio Hernán
dez). 15,00: Antena de Avila (Car- 
los'de Miguel). 15,30: La espa
daña (Los nrartes. Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.® Juez, Pumares, Nielo, etc.). 
17,00; Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00: Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00; 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva-la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30; Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30; Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00: Repetición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con las horas.

Radio 80. Serio Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 hóras de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

06,00; Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional 08,45; Informativo 
local 09,00; Volver a empezar. 
13,30: Informativo regional 13,45: 
Resumen informativo local 14,00: 
Diario hablado RNE 14,30: Mi

crófono deportivo. 15,00: Top 70. 
15,30: Estudio. 1.503. 16,30: Tar
des de radio. 17,00: La radio en la 
radio. 18,00: Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una 20,00: La 
hora deportiva 21,00: Un día en 
Castilla y León 21,30: Radiode- 
porte 22.00: La semana en te
mas. 23,30: El mundo por monte
ra 01,00: Adivina quien mueve 
esta noche. 03,00: La radio en la 
radio.

E M.

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30; Informa
tivo regional y local 09,00: La 
música aquí. 14,00; Diario ha
blado RNE. 14,30: Micrófono de
portivo. 15,00: Top 70. 15,30: Ra- 
diocadena Pop. 17,00: Populares 
FM. 20,00; Radiocadena Pop. 
21,00; UNED. 23.30: El mundo 
por montera 01.00: Adivina quien 
mueve esta noche. 03.00: La ra
dio en la radio.

Museos

• Museo Provincial. Plaza de Naivi- 
llos. 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los. mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas'; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices,, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 

■9.30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
. pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
San Jo.sé (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 

U5.30 a 21. ,

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

25 - 20 - 52 
21-26-40 
25 - 15 - 36 , 
25 - 15 - 37

ANIVERSARIO Y 
MISAS

Con motivo de cumplirse el 
próximo día 26 de los corrientes 
EL SEGUNDO ANIVERSARIO del 
fallecimiento del PADRE DON MA
NUEL GARCIA DEL RIO, (q.e.p.d), 
sus familiares, comunican, que la 
misa que se celebre (D.m) el 
mismo día 26, a las 8 de la tarde, 
en la parroquia de San Pedro 
Apóstol serâ aplicada por el eter
no descanso de su alma

El cine en cnsa
Emilio C. GARCIA FERNANDEZ

Variedad de estilos en las películas de este fin de semana _________

Destaca, entre otras, “Rebelde sin 
causai como una de esas joyas que 
siempre se vuelve a ver con interés

Resulta muy difícil esca
par a la tentación de llegar a 
la cumbre lo más rápida
mente posible. Cada uno en 
el campo en que trabaja, 
quien más quien menos, as
pira a ser ‘alguien’ en la 
vida. Los directores de cine 
también se han planteado y 
se plantean el destacar a lo 
largo de su carrera, hacer 
dinero, que los productores 
confíen en su talento y todo 
eso que sabemos se piensa 
siempre.

Pedro Lazaga ha sido uno 
de nuestros directores más 
prolíficos. Su cine no desta
ca por ningún ángulo en 
cuanto a calidad; sin embar
go, ha sido muy rentable 

'para quienes le llamaron.
Los económicamente débi
les (1960), producida por 
José Luis Dibildos, apenas, 
nos permitirá pasar un rato 
agradable. Más tentadora es 
la oferta de esta noche. La 
emisión de Revolución (Re
volution, 1985), de Hugh 
Hudson, confirma lo que al 
inicio de estas líneas co
mentamos. Los Oscar y los 
éxitos comerciales despistan 
muchas veces al productor 
que se decide a apoyár uná 
obra y a su creador, pensan
do que llegará a conseguir 
nuevos aplausos de todo ti
po. En este caso, Hudson 
comete la imprudencia de 
ser ambicioso, de no confor
marse con Ias historias más 
sencillas, y aborda el enfren
tamiento entre los colonos 
americanos y los británicos, 
muy al estilo de las grandes 
epopeyas, pero con notorios

I EN SU 
DOMICILIO 
CON 
PUNTUALIDAD 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA. 3 AVILA

desequilibrios narrativos. 
Pasar desapercibido y que 
tu película la levantes de 
cartel pronto, puede arrui
nar una carrera.

SABADO
El sábado de madrugada, 

tenemos la oportunidad de 
disfrutar de uno de los fil
mes más interesantes reali
zados sobre la figura de jo
robado Quasimodo. Se trata 
de Esmeralda, la zíngara 
(The hunchback of Notre 
Dame, 1939), dirigida por 
William Dieterle, con un 
Charles Lughton impecable, 
ofreciendo una interpreta
ción que ha pasado a los 
anales del género fantástico 
y de terror junto con la 
imagen dada en los veinte 
por Lon Chaney. El retrato 
que se realiza en la película 
del París de finales del siglo 
XV resulta interesante para 
la convivencia de los perso
najes principales. La narra
ción es ajustada y sus imáge
nes muy expresivas. Dieterle 
nos ha dejado una obra 
completa y que hoy se debe 
ver como una indudable 
aportación aí género.

Con la misma intensidad 
podemos hablar de una pe
lícula casi maestra, uno de 
esos títulos míticos que siem
pre se recordará. Rebelde 
sin causa (Rebel without a 
cause, 1955) de Nicholas 
Ray es una de esas joyas que 
siempre se vuelven a ver con 
gran interés. La historia de 
una generación, la tragedia 
de una época, se recoge con 
gran intensidad en cada una

ALQUILER DE LOCALES
Se traspasé negocio, en Avda. Portugal;
Local C/ Valle del Corneja, 150 m/2.
Locales en Avda. Portugal, lACONDICIONADOSI
Local en P.** San Roque, 400 m/2.
Local en C/ Virgen de la Soterraña, 255 m/2.

INFORMACION Y VENTA;

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bajo

TECNICOS INMOBILIARIOS Tifs. 21 26 49 - 21 22 22

PRIMER ANIVERSAIO
Con motivo de cumplirse el 

primer aniversario del falleci
miento de DON JOSE LUIS MAR
TIN PERE4 el día27 dé noviembre 
de 1987, la esposa, hijos y demás 
familia, anuncia que la misa que 
se celebre el día 26 de noviembre 
a las 7,30 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santo Tomás, será 
aplicada por el eterno descanso 
de su alma

de las imágenes a través del 
muestrario de problemas 
que sufre y calla Jim (James 
Dean), un hijo incomprendi
do y dominado por el am
biente familiar que le rodea. 
Una vez más se plasma vi
sualmente su historia perso
nal: el joven que llega a 

.‘estrella’, apenas sin darse 
cuenta .de lo que hace en el 
mundo del cine, y que por 
ello se encuentra fuera de 
lugar, excitado- por cual
quier cosa novedosa. Histo
ria de ficción-realidad; con 
ese margen nos movemos 
ante un filme como este que 
bien puede ser un reflejo de 
cómo ambas se funden en 
un único personaje: la vida.

Para el domingo, sólo cu
riosidades. La noche de la 
ira (1985), de Javier Elorrie
ta, nos permitirá ver a un 
Patxi Andión en un trabajo 
interesante. Poco menos 
ofrece Escándalo en las au
las (Term of trial, 1962), de 
Peter Glenville, en el que Lau
rence Olivier, Sarah Miles y 
Simone Signoret nos recor
darán cas,os muy similares a 
los acontecidos recientemen
te en diversas instituciones 
españolas. Elvis Presley se
guirá cantando en Puños y 
lágrimas (It happened at the 
world’s fair, 1962), de Nor
man Taurog. Mientras, una 
producción de la industria 
británica vuelve a estar pre
sente con El club de Ips 
asesinos (The assassination 
bureau, 1969), de Basil 
Dearden, con Oliver Reed y 
Telly Savalas intentando 
respaldar su comercialidad.
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Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

En la provincia de Avila, el 
95 por ciento de la población se 
halla protegida en sus necesi
dades que afectan a la Seguri
dad Social, según indica la 
Memoria correspondiente al pa
sado año 1987 que reciente
mente ha publicado el Insalud.

En dicho año existían en 
Avila 402 médicos colegiados 
en activo, de los que 360 perte
necen a la Seguridad Social. 
Por su parte, el número de ca
mas hospitalarias existentes en 
la Provincia ascendía en dicho 
año a 1.189, de las que 571 eran 
generales y quirúrgicas, frente a 
las 618 camas neuropsiquiátri
cas. Los centros sanitarios que 
aglutinaban tal número de ca
mas son el correspondiente a la 
Seguridad Social, Hospital Pro
vincial, Hospital Neuropsiquiá
trico, Clínica de Santa Teresa 
—todos ellos en la capital— y 
Hospital Psiquiátrico de Aré
valo.,

MAPA SANITARIO

El mapa sanitario de la pro
vincia de Avila está siendo 
confeccionado, fijándose has
ta ahora cinco zonas básicas de 
salud delimitadas en el mismo y 
que corresponden a Arévalo, 
Arenas de San Pedro, El Barco

Según datos del Insalud

El 95 por ciento de la población abulense 
está afíliada a la Seguridad Social
• En el 87 existían en Avila 402 médicos colegiados

• El presupuesto habilitado para el pasado año alcanzó los 
2.574 millones de pesetas, siendo los gastos de 2.530 millones

de Avila, Piedrahíta y Zona 
“Norte” de Avila.

PLANTILLA DE 
TRABAJADORES

Se eleva a 1.202 el número de 
trabajadores en los distintos 
centros de destino dependientes 
de la Dirección Provincial del 
Insalud. En el Hospital “Nues
tra Señora de Sonsoles” son 
717 los recursos humanos, de 
los cuales 118 son facultativos, 
390 personal sanitario no facul
tativo, y 206 personal no sani
tario. En el ambulatorio de la 
Avenida de José Antonio tra
bajan 122 personas, de los que 
41 son facultativos, 48 personal 
sanitario no facultativo, y 32 
personal no sanitario. En los 
equipos de atención primaria 

hay 51 facultativos, de las 105 
personas que en ellos trabajan, 
siendo 206 el resto del personal 
de atención primaria no com
prendido en el apartado ante
rior. Finalmente, en apoyó di
recto a la Dirección Provincial 
trabajan 52 personas.

NUMERO DE CONSULTAS

En lo que al número de con
sultas se refiere, durante el pa
sado año se efectuaron 251.502, 
destacando las que afectaban a la 
Medicina General, con 113.232 
personas requiriendo tal servi
cio. Estas cifras suponen un 
descenso de 26.000 consultas en 
relación con el año precedente.

Los trastornos afectivos son 
con mucha diferencia el diag
nóstico efectuado en la unidad 

de Salud Mental, cuando se re
fiere a pacientes en edad adul
ta, en tanto que son los trastor
nos de ansiedad la primera cau
sa -"n la adolescencia e infancia.
TALONARIOS

Durante el pasado año se 
expidieron en nuestra provin
cia más de 20.000 talonarios de 
recetas, de los que casi 10.000 fue
ron solicitados por trabajado
res y más de trece mil por los 
pensionistas, cifras ligeramente 
superiores a las correspondien
tes a 1986. Las prestaciones 
más vendidas por número de 
envases corresponden a los sub
grupos siguientes; vasoterapia 
cerebral y periférica, antigripa
les no antiinfecciosos, vacunas 
antigripales, analgésicos y ex
pectorantes.

DEMANDAS LABORALES
Las horas nocturnas extraor

dinarias y guardias médicas son 
los principales motivos de recla
mación al insalud por parte del 
personal a su servicio, median
te la presentación de la corres
pondiente demanda ante la Ma
gistratura dé Trabajo. En se
gundo lugar se encuentra el 
reconcimiento de servicios pres
tados. El número de personas 
afectadas por tales demandas 
se elevó a 377 durante el año 
1987.

CONFLICTIVIDAD

En el campo de la conflicti
vidad laboral no ha sido . la 
provincia de Avila muy desta
cada, aunque en 1987 el clima 
de conflictividad fue elevado a 
nivel estatal. Ello se reflejó en 
las instituciones sanitarias de la 
Provincia, sobre todo por las 
reiteradas convocatorias de 
huelga.

Finalmente, la Memoria de 
la Dirección Provincial del In
salud refleja el presupuesto ha
bilitado para las necesidades 
dimanantes de su gestión du
rante 1987. En el capítulo pre
supuestario, fueron algo más 
de 2.574 millones los habilita
dos, de los que 2.530 formali
zaron la partida de gastos.

ALFA 75
DESDE 1.887.000 PTAS. HASTA 220 KM/H

20 CHALETS

DE 160 M CONSTRUIDOS
COCINA AMUEBLADA, BUHARDILLA, BODEGA

í^íí Y GARAGE

Al pie de las murallas de 
Avila, en PradoSancho, 

entre las calles Encarnación, 
Castilla y Moradas.

MIGUEL TOVAR. A. P. I. TELEFONO 22-60-20

2 9 :

NO se amargue 
LA VIDA 
VISITENOS 
CONFITERIA 

MARISOL 
ESTRADA, 3 AVILA

Venga a probar los 
Alfa 75 a su conce
sionario Alfa Romeo 
y descubrirá la mejor 
relación presta- 
ciones/precio del 
mercado.

Y ahora, además de 
un extraordinario pre
cio, desde 1'887.000 
pesetas, IVA incluido, 
podrá beneficiarse 
durante este año de 
la rebaja arancelaria.

Venga a visitamos y 
aproveche esta opor
tunidad única en los 
más de 200 puntos 
de venta y asistencia 
técnica.

RED DE CONCESIONARIOS ALFA ROMEO

PimSTERRExA
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE:

ISABELO ALVAREZ
Avenida de Portugal, 45 
Teléfono 21 11 56 - AVILA

CENiTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque de Alba n.» 6. Edificio Caja Rural. Tolf.: 22 67 79

CM 
CONSULTA DIARIA
En Madrid: Capitán Haya, 51-9.®-L Teléfono (91) 270 42 64
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Nuestro periódico, al conmemorar el
I Centenario de su creación y los 90 años del 
cambio de nombre, rinde un sincero recuerdo 
a los abulenses nacidos en esta Provincia 
en los años 1888 y 1898 que aún viven. 
En ellos expresamos nuestro sincero 
agradecimiento a todos los hijos de Avila 
que, a lo largo de estos diez decenios, 
nos han apoyado. (*)

NACIDOS EN EL AÑO 1888

NAVAESCURIAL
Manuela Hernández de Santiago.
Nació el 10 de octubre.

Doña Manuela, el día que cumplió 100 años.

NACIDOS EN EL AÑO 1898 
ADANERO
Mercedes Martín Jiménez 
LA ADRADA
Bernardino Suárez Ruiz 
Juan Alba del Yelmo 
ALBORNOS
Fabriciana Herráez Alameda ■ 
Félix Hernández López.
ALDEANUEVA DE STA. CRUZ
Silvina Martín García 
ALDEHUELA
Calixto López 
EL ARENAL
Gonzalo Vadillo Sánchez 
AREVALO
Eulalia Monroy Hernández 
Angela Borjas Ajenjo ' 
Leoncia Villar Bueno.
Elías López Nieto 
AVEINTE'
Florencia Sáez Hernández
Obdulia Martín Pindado 
AVELLANEDA
Leonarda Muñoz
Serafín Martín
AVILA
Pedra Jiménez García.
Benito Aragón Fernández.
Enriqueta Jiménez Sánchez 
Paulino Santo Tomás
Generoso Lastras Pindado 
Telesfora Estévez García
Juan Carrero Martín
Mary Nieves García López 
Victoria Martín Ahumada 
Luisa Martín Luis
Benita García San Segundo 
Bonifacio Resina Rodríguez 
Juana Adanero Gutiérrez 
Victorino García Blázquez
M.® Pilar Sánchez Alvarez 
M.® Rosario González González
Faustina Burguillo Arroyo 
Miguel Jiménez López
Felipa Alvarez Agundez 
Angeles Díaz Rueda
Matilde Galindo Pérez 
Aurelia Granado Trujillano 
Eugenia Jiménez Aparicio 
Juana Díaz Martín
Enedina Sánchez Bravo 
Tomasa Manrique Arias 
María Jiménez Blázquez 
Saturnina Martínez Pérez 
Félix Albarrán Trapero 
Plácida Manzanas González 
Benita Pérez Castro

Demetrio Sánchez Blázquez
Jacinto Cano Pozo
Cándida Cecilia Hidalgo Barbero
Pedro Guerra Ubeda
BARCO DE AVILA (EL)
Isabel Burdiel Méndez 
BARRACO (EL)
Casiana Jiménez Candil 
Plácida Manso Sánchez
Andrés Sánchez Varas 
BECEDAS
Eugenia Gómez del Río 
BECEDILLAS
Lorenza Peral Peral 
BERCIAL DE ZAPARDIEL 
Lorenza Serna Sáez
BERROCALEJO DE ARAGONA
Leonardo Sánchez Rodríguez 
Fulgencia Borreguero Burguillo 
BLASCOSANCHO
Lidia Gutiérrez Almarza 
BULARROS
Juana María Sáez Sánchez
BURGOHONDO
Ignacio Delgado González 
Alejandra López Blázquez 
Angel Martín Sánchez
Julia del Peso García 
CANDELEDA
M.^ Pilar Jacoba Lancho Rivera 
Felicidad González Araujo
José Teodoro Fernández Prieto 
Teófila Maroto González 
CASASOLA
Mariano Jiménez San Segundo 
CASAVIEJA
Regino Sánchez Martín 
Lorenzo García Fuentes
Angel Sánchez Arribas 
CASILLAS
Laureana Castrejón Gil .
M.^ Matilde Moreno Castrejón
Isaac Luengo García
Luisa Fernández Martín
CEBREROS
Dominica Sánchez García 
Carmen Flores Amo
Leonor Alia del Monte
Sabina Pindado Hernández 
COLLADO DEL MIRON
Ricardo Sánchez González
M.3 Cruz Sánchez Gonzáléz ' 
CRESPOS
Elisa Alonso Jiménez
Tomás Collado García.
Luis López Jiménez
CUEVAS DEL VALLE 
Paula González González

FONTIVEROS
Juana Adanero Gutiérrez 
Críspulo Domen García 
FRESNEDILLA
Felisa Sánchez Mayorga 
ELFRESNO
Catalina del Pozo Sánchez 
GALLEGOS DE SOBRINOS
Esperanza Barroso Nieto 
GAVILANES
Basilio Fernández Flores 
Dionisia García Díaz
M.® Nieves Blázquez Rodríguez
HERRADON(EL)
Mauricio Salcedo Triberio 
HERREROS DE SUSO
Conrado Jiménez Martín 
Aniana Sanchidrián Sánchez 
HIGUERA DE LAS DUEÑAS
Balbino Tolbaños Zapata 
HORCAJO DE LAS TORRES
Favio Rodríguez Alba
Teófila González Huerta 
Teresa Sánchez Torres 
Albina Gallego Burgueño
HORNILLO (EL)
Castora Sánchez Jiménez 
HOYOCASERO
Alejandra González González 
Rufino Jiménez García
HOYO DE PINARES (EL)
María Santamaría Pérez 
HOYOS DEL ESPINO
Gertrudis Veneros Cobos 
HOYOS DE MIGUEL MUÑOZ
Timotea Jiménez
JUNCIANA '
Luis Blázquez Martín
Máxima García Martín 
LANZAHITA
Lázaro Castillo Robles 
Irene Priego Ahijado 
MADRIGAL DE LAS ALTAS 
TORRES
Beatriz Flores Blázquez 
Gonzala Sánchez Gutiérrez 
María del Bosque Muñoz
Félix Hernández García 
María Coca Tejada
Ana García Galvári 
MANCERA DE ARRIBA
Irene Jiménez Jiménez 
MARLIN
Guadalupe Sánchez Martín 
Romana López Gutiérrez
MARTINEZ -
Leoncia Martín

MEDINILLA
Florentino Blázquez González 
MESEGAR DE CORNEJA
Silverio Sánchez Serrano 
MIJARES
Calixto Domínguez Muñoz 
MONSALUPE
Petronila Sáez Martín 
MUÑOGALINDO
Domingo Arribas Jiménez 
Isidoro Pérez Zazo
MUÑOMER DEL PECO
Braulia Mediero González 
NARRILLOS DEL REBOLLAR
Juan Blázquez Martín 
NARROS DE SALDUEÑA 
Gregoria Martín López 
NAVA DE AREVALO
Valeriana Díaz Gómez 
NAVAESCURIAL
Aniana Mayorga Prieto 
Manuela Hernández de Santiago 
NAVALONGUILLA
Teodora Delgado Cabezas 
NAVALOSA
Josefa González Alonso 
Quirino Sánchez Pato 
Eustaquio García González 
NAVALPERAL DE PINARES
Vicenta Robledo Martín
Tomasa Iglesias Herranz 
Dionisio Herranz Pascual 
Andrea Rodríguez Rincón 
NAVALUENGA
Francisco Hernández Montes 
Luisa García Martín
Tiburcio Gil Corralejo 
Cristina Jiménez Cuenca 
Mariano González Morcillo 
Juan Manuel Martín Jiménez 
NAVARREVISCA
Teresa Burgos Martín 
NAVATALGORDO
Justo Calvo López 
EL OSO
Pedro Sáez Gutiérrez 
PASCljALCOBO
Lorenzo Herranz Sánchez 
Justa Albarrán Monje 
PEDRO BERNARDO
Encarnación Martín González 
Juana Bardera Vegas 
Gregoria Sierra Fernández 
Leandra Reviriego Martín
PIEDRALAVES
Carmen González Carrasco 
Vicente Muñoz Dorado

POYALES DEL HOYO
Esperanza Fernández Vadillo 
Presentación Martín Ferro
SALVADIOS
Enrique Santos Barroso 
SANCHIDRIAN
Teófilo González Martín
SAN ESTEBAN DE LOS PATOS
M.® Consuelo Méndez Garzón
SAN GARCIA DE INGELMOS 
Gertrudis García de la Iglesia.
SAN JUAN DE GREDOS
Germán López Palacios
SAN JUAN DE LA ENCINILLA
Alejandra Vázquez Carañeda 
Mercedes Hernández López 
Petronila Sáez Martín
SAN JUAN DE LA NAVA 
dará Hernández Yuste
SAN JUAN DEL MOLINILLO
María Guadalupe González 
SANTA MARIA DEL CUBILLO
Benita García Burguillo 
SANTIAGO DE TORMES
Raimundo Vegas Parral
SAN VICENTE DE AREVALO
Cecilia Jiménez García 
SOLANA DE AVILA
Antonio Hernández Calle 
SOLANA DE RIOALMAR
Gumersinda García García 
SOLOSANCHO
Julia Zazo Rodríguez
SOTILLO DE LA ADRADA
Isabel Guerra Mora
Fuencisla Jiménez Huerta 
Piedad Linares Asensio
Cándido Blázquez Saugar 
EL TIEMBLO
Matías Freire Cisneros 
Natividad Martín Cabrero 
Natividad Pérez Cabrero
Mateo Ríos González 
TOLBAÑOS
Emiliana Berrón.
TORNADIZOS
Ascensión García López
Pedra Jiménez San Segundo
VILLANUEVA DEL CAMPILLO
Teodora Díaz Gómez
VILLAR DE CORNEJA
Gerardo Rodríguez López

(*) Este censo ha sido elaborado 
con la colaboración de los 
juzgados de Paz o de Distrito 
de los municipios abulenses.
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En una nota de prensa

Carta del Obispo

¿Estamos siempre despiertos?

La Delegación de Hacienda aclara la 
concesión de permisos al Ayuntamiento 
de Avila para créditos

El primer domingo de Ad
viento la Liturgia de la Iglesia 
nos transmite y actualiza una 
amonestación de Jesús; “Estad 
siempre despiertos”.

Es una palabra sabia, como 
todas las de Jesús. Y la nece
sitamos. Hoy más que nunca.

Sabido es que, de la breve 
vida que vivimos en este mun
do, un tercio, aproximadamen
te, la pasamos dormidos físi
camente. Pero no es esto lo 
grave. Lo grave está en cómo 
pasamos la vida que aparen
temente vivimos despiertos. Por
que podemos estarlo físicamente, 
pero dormidos -y bien dormi
dos- reflexiva y religiosamen
te. Y se nos habrá escapado, así, 
la dimensión más profunda de 
nuestra vida. Y nos habremos 
quedado, así, en la corteza, en 
la superficie de la vida. En la 
espuma de las olas del mar sin 
vislumbrar siquiera la profun
didad de sus aguas.

Se entiende así la invitación 
de Jesús; “Estad siempre des
piertos”. Y se entiende su apre
miante exhortación; “Tened cui
dado; no se os embote la mente 
con el vicio, la bebida, la preo
cupación del dinero” (Evange
lio Primer Domingo de Advien- 
tO).______________

Organizado por la UNED

Importantes especialistas en el 
Curso de Espiritualidad
Avila. Redacción. 

Hoy, día 25, se inicia el curso 
sobre “La eclosión de la espiri
tualidad en la España del siglo 
XVI; aspectos literarios y lingüís
ticos de la mística carmelitana”, 
que se prolongará hasta el pró

¿Estamos nosotros despier
tos? ¿No estamos muchas ve
ces embotados por el vicio, por 
cualquier pasión que nos arras
tre, por el consumismo, por la 
idolatría del sexo, del placer, 
del dinero; del poder? ¿No es
tamos embotados por el ruido, 
las prisas, la preocupación por 
él trabajo o por el paro, las 
horas de TV, la desconfianza, el 
miedo el escepticismo?

¿Estamos despiertos para 
descubrir a Dios a nuestro lado, 
en nuestro propio corazón, en 
el templo y en medio de la vida, 
en la plegaria y en los hechos 
que nos ocurren, en los más 
necesitados?

¿Estaremos despiertos, ' con 
ojos vigilantes, cuando nos lle
gue la hora de la muerte, la hora 
de la verdad, y se nos eche 
"encima de repente aquel día” 
(Evangelio) en que Dios nos 
llame a su encuentro? ' ~

¡Qué peligro corremos los 
hombres de pasar la vida en
tretenidos, embotados, dormi
dos!

Es Adviento; Dios viene... 
¿Nos encontrará despiertos? 
¿Sabremos estar siempre des
piertos?

t Felipe Fernández García 
Obispo de Avila

ximo día 27.
' En este curso intervienen Ci

riaco Morón Arroyo, María Jesús 
Mancho Duque, Domingo Yndurain, 
Víctor García de la Concha,. Cae
tano Chipiani, José Jiménez Lo
zano, Rüdiger Blumrich y Cristóbal 
Cuevas.

Avila. Redación.
La Delegación de Hacienda, en 

nota facilitada a El Diario de Avila, 
iníorma’sobre las solicitudes de 
autorización de prestamos con
certados que el Ayuntamiento de 
Avila tramitó en la citada Dele
gación durante los meses trans
curridos del presente año;

“La Delegación de Hacienda de 
Avila desea informar sobre las 
solicitudes de autorización de 
prestamos concertados que el ex
celentísimo Ayuntamiento de Avi; 
la ha tramitado en esta Delega
ción, durante los meses transcu
rridos del presente año;

A) El primero de los préstamos, 
suscrito con la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Salamanca, 
por importe de 144.871.456 pe
setas fue solicitado con fecha 24 
de junio de 1988, siendo autori
zado por la Dirección General de 
Coordinación con las Haciendas 
Tenitoriales el 22 de agosto, tras 
haberse completado determinados 
requisitos solicitados al Ayunta

miento, por la Dirección General, 
en fecha 13 de julio.

B) El 4 de agosto de 1988, el 
Excmo. Ayuntamiento pide un 
préstamo suscrito con la Caja de 
Pensiones para la Vejez y de Aho
rro de Cataluña y Baleares.por un 
montante de 158.739.715 pesetas. 

En el examen de la documenta
ción presentada se observa un 
exceso de 9.000.000 de pesetas 
entre el importe del préstamo y las 
aplicaciones dadas al mismo. Se 
solicita el 12 de agosto, del Excmo. 
Ayuntamiento la debida declara
ción. El 19 de agosto se recibe del 
Ayuntamiento dicha aclaración, 
aún cuando debido a que regla
mentariamente el acuerdo de apli
cación del citado exceso debía ser 
adoptado en plenario, por lo que 
se requiere del Ayuntamiento la 
adopción del mismo en tal forma.

'Con fecha 21 de octubre, se 
recibe la adopción del Acuerdo 
Plenario sobre la aplicación del 
exceso de 9.000.000 de ptas. to
mado el día 10 de. octubre.

Su tecnotienda fotográfica
Grandes Ofertas:
Hasta fin de mes, traiga su cámara 
fotográfica, que se la cargaremos 
gratuitamente. (135 mm.).

C/ Isaac Peral, 1
Teléfono: 22 28 90 05001 AVILA

Dicha documentación se remi
te, el 28 de octubre, a la Dirección 
General de Coordinación con las 
Haciendas Territoriales. Con fecha 
de 14 de noviembre se recibe de la 
citada Dirección General escrito, 
que fue remitido por esta Dele
gación el 16 de noviembre, en el 
que se solicita que se completen 
los datos que faltan en la docu
mentación aportada por el Excmo. 
Ayuntamiento.

El Ayuntamiento facilita tales 
datos el día 22 de noviembre, 
dándose traslado de la documen
tación pertinente a la Dirección 
General un día después, es decir, 
el 23 de noviembre.

En estos momentos se está a la 
espera de la decisión que adopte la 
Dirección General de Coordina
ción con las Haciendas Locales.

C) El 22 de noviembre, el Ex
cmo. Ayuntamiento solicita un prés
tamo de 106.112.139 pesetas sus
crito con el Banco de Crédito Lo
cal de España. Préstamo al que se 
está procediendo a realizar su opor
tuna tramitación. .
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Hubo siete festejos

Temporada taurina 
abulense: Se lidiaron 
18 toros
• Es el tercer año con la 

misma empresa

Avila. Luis Vega.___________
Tercer año consecutivo de la 

empresa taurina Explotaciones 
Taurinas S.A. que nos ofrecie
ron un total de festejos que a 
continuación detallaré. Tres co
rridas de toros, una novillada 
con picadores, una corrida de 
rejones y dos actuaciones de la 
Escuela Taurina de Salamanca, 
novillada de promoción. El ba
lance fue el siguiente, en corri
das de toros se lidiaron diecio
cho toros se cortaron cinco ore
jas un rabo y se dieron dos 
avisos.

En la novillada se cortó una 
oreja, en la corrida de rejones 
se cortaron tres orejas y en las 
novilladas de promoción se cor
taron un total de cinco orejas.

Primer festejo: Fue una novi
llada picada de María Luisa 
Paniagua. José Luis Ramos, 
Joselito Muñoz y Julio Apari
cio se encargaron de matarla, 
destacar el buen juego de los 
novillos, la clase que tuvieron 
envistiendo con mucha nobleza 
y bravura resaltar la bien mere
cida oreja de Joselito Muñoz y 
el buen gusto y la clase torera 
con todo el arte torero que nos 
regaló Julio Aparicio “olé” por 
los toreros de arte del bueno 
¡Qué torero vamos a tener!

Segundo festejo: Fue la tra
dicional corrida de la Benefi
cencia, el ganado que corres
pondía a la ganadería (Herede
ros de Sánchez Fabres). Des
lució un poco el festejo por la 
poca fuerza de las reses, la ter
na estaba formada por Niño de 
la Capea, Roberto Domínguez y • 
Luis Miguel Campano. De Ca
pea fue la última actuación 
como matador de toros en Avi
la, estuvo a- punto de triunfar 
en sti primer toro, un toro que 
fue de más a menos y con mu
cho peligro, en su segundo salió 
mal parado con el encuentro 
del caballo. Capea puso mu
chas ganas de triunfar y casi lo 
consigue.

Roberto Donjínguez fue el 
triunfador de la tarde con su 
segundo en una faena muy va
liente y con mucha inteligencia 
cuidando y mimando muchos 
las embestidas de su enemigo 
mató de una estocada en todo 
lo alto ¡Qué clase tiene lidiando!

Luis Miguel Campano es un 
torero que no hay que echar en 
olvido, vino a demostrar que- 
puede estar entre los primeros 
del escalafón, se le vio con mu
chas ganas de triunfar haciendo 
cosas muy importantes a sus 
dos toros, en unas faenas vi
brantes y llenas de emoción, en, 
su primero realizó una faena' 
vibrante y de no fallar con la 
espada le hubiera cortado las 
orejas, en'su segundo, un toro 
sin fuerzas no pudo hacer nada 
con él, mató de una estocada en 
todo lo alto haciendo la suerte 
a ley.

Tercer festejo: Fue la tradi
cional corrida de las fiestas de 
verano cartel de lujo formado 
pór los espadas Julio Robles, 
Ortega Cano y Espartaco. El 
ganado fue de Lamamie de 
Clairac, de buena presentación 
y al sexto se le dio la vuelta al 
ruedo, ¡qué animal más extraor- 
Hin;ir¡n’

Y seguimos. Con el mismo 
objetivo de ayer: servir a 
esta Tierra. Con ilusión. 
Con esperanza. Porque EL 
DIARIO es Avila. Hacer 
abulensismo merece la pe
na y, entre todos, es mucho 
lo que se puede conseguir.

El Eco DE LA Verdad tLWSatttmi 
1888 1898 1988

Julio Robles, le vimos como 
desganado con pocas ganas, pare
ce que la gente de Avila no está 
con él, le despidieron con una 
bronca, a su primero le toreó 
muy bien, instrumentándole 
unas muy buenas series al natu
ral de muy bella factura, lle
vando muy bien y acoplándose 
a las envestidas del animal, en 
su segundo un manso y sin 
fuerzas no pudo hacerle nada 
acabó con él de una estocada.

Ortega Cano, en su primero, 
un toro con mucho peligro no 
se.confió de él, haciéndole una 
faena de aliño quitándose a su 
enemigo de una estocada, en el 
quinto un toro manso demos
tró que es un torero como la 
copa de un pino, lidiando con 
mucha clase enseñándole a en
vestir al manso que salía distraí
do de las suertes, dándole sus 
terrenos y ocasiones jugándose 
la vida, haciéndole una faena 
con mucho corte torero, entró 
tres veces a matar y le conce
dieron las dos orejas. Esparta
co, este es el triunfador de la 
temporada taurina abulense al 
cortar a un toro las dos orejas y 
el rabo bien merecido. Este es 
un torero que tiene mucha faci
lidad para conectar con el pú
blico ya que sale a dar todo lo 
que tiene y siempre con muchas 
ganas de triunfar y casi siempre 
lo consigue, la gente está con él 
ya que siempre que torea los 
hace echar humo de las manos, 
demostrando ese lugar que tie
ne en el escalafón de privile
gios, que es sin lugar a dúdas el 
número uno.

Cuarto festejo: Corrida de 
Rejones. Curro Bedoya, Javier 
Buendía, Moreno Silva y Luis 
Correa, se encargaron de des
pachar los novillos de la gana
dería portuguesa de Santa Ma
ría de Carcavelos, dichos novi
llos resultaron bravos y buenos 
para los caballos, los triunfa
dores de la farde fueron Curro 
Bedoya, Javier Buendía y Luis 
Correa qúe cortaron una oreja 
a sus respectivos enemigos.

Quinto festejo: Corrida en 
honor a Santa Teresa de Jesús 
y último festejo de la tempora
da taurina abulense, festejo que 
pasó sin pena y sin gloria se li
diaron cinco toros de Valverde 
y uno de Pilar Población, los 
de Valverde mansearon y el de 
Pilar Población tuvo mucha 
nobleza y se dejó torear.

El cartel estaba compuesto 
por el Fundi, José Luis Bote y 
Joselito Muñoz, los tres espa
das se les vio con muchas ganas 
de agradar y triunfar pero sus 
enemigos se encargaron de que 
esto no pudiera ser estando los 
toreros rnuy valientes y demos
trando lás buenas maneras que 
tienen. Resaltar la magnífica 
lidia del Bote a su primero, que 
fue el que se dejó torear levan
tando la corrida, acabó con su 
enemigo de una estocada otor
gándosele una oreja, una corri
da que pasó sin pena ni gloria.

Novilladas de Promoción: 
Fueron dos las que se dieron a 
cargo de los alumnos de la es
cuela taurina de Salamanca, 
gustando y agradando ai-públi
co, ya que se vieron cosas muy 
interesantes de los alumnos más 
aventajados. Gran labor la que 
se está haciendo con estos cha
vales que quieren introducirse 
en este difícil mundo pero tan 
maravilloso como es el de ser 
matador dé toros, ¡suerte a 
todos!
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El gobernador civil invita a la constitución 
de las Juntas Locales de Seguridad

La fragua MAXIMILIANO

Avila. Redacción.__________
El gobernador civil, Angel 

Olivares, se ha dirigido a los 
alcaldes de los Ayuntamientos 
de la provincia que cuentan con 
Policía Municipal —Avila ca
pita, Arenas de San Pedro, 
Arévalo, Candeleda y El Tiern- 
blo— invitándoles a la consti
tución de la respectiva Junta 
Local de Seguridad, órgano 
previsto en la Ley Orgánica de 
Fuerzas y Cuerpos de-Seguri
dad del Estado con la finalidad 
de establecer las formas y pro
cedimientos de colaboración en
tre los distintos estamentos po
liciales dentro del ámbito mu
nicipal.

El gobernador civil ha expre
sado a las indicadas autorida
des municipales cómo la coor
dinación de los efectivos poli
ciales “es necesaria para la segu
ridad pública y la protección 
del libre ejercicio de los dere
chos y libertades de los ciu
dadanos”.

Asimismo considera que pa
ra elaborar la planificación in
dispensable a efectos de esta
blecer una política preventiva 
mínimamente eficaz, son pri
mordiales los criterios, cono
cimientos, experiencias que pue
den aportar los propios Ayun
tamientos de los municipios 
que, en definitiva, son los des
tinatarios de las actuaciones 
coordinadas que se pretenden.cqordmadasque^e^rcwnuçib^^^^^j^uuai^^  ̂ ----------- --------------------- - ----------------------

CONOZCWINACASAENCANIAI»

ALAS 
BATES

Archivo LUMBRERASAngel Olivares, gobernador civil

Igualmente el gobernador ci
vil manifiesta su confianza en 
que los Consejos Locales de 
Seguridad que tendrán que ser 
constituidos por cada Junta, y 
en las que estarán, representa
das 14s fuerzas y sectores socia- 

' les más interesados en la mate
ria, puedan ser eficaces cauces 
de participación ciudadana, fa
cilitando la corresponsabilidad y. 

Imitor o Kasparov, representar o 
Calderón ¡o un buen dominó! 

Aquí, en nuestras solas de ocio.

Y como somos uno orgoniioción, 
organizamos. Desde una exposición 

hasta vocaciones o nuestros jubilodos.

Piono o guitarro, notos o conciertos.
En esto coso no falto lo músico.

Informático, Derecho, EcSnómicos... 
Estudios superiores poro los más inquietos.

Libros, revistos, corleles...
Poro ofrecer lo mejor "impresión, 
formomos buenos profesionales.

Mejores que el mejor omigo.
En esto coso trabajamos paro 

procurárselos a nuestros afiliados.

Y uno. Y dos... iohoro cien más! 
Poro sudor o fondo y estor en'formo, 

instalaciones y torneos.

Cominor en lo oscuridod 

tiene su secreto: 
Mucho técnico y mucho esfuerzo.

Enseñar, adaptar, integrar. 
Desde aprender Braille 

hasta incorporarse a la Universidod. 

Y los cosas, bien desde el principio. 
Preescolar poro los más "peques"

Recitar versos, 
reflexionar ensayos, disfrutar novelas. 

Lecturo al alcance de los manos.

en consecuencia un mayor con
trol de las fuerzás sociales en el 
ámbito competencial de las re
feridas Juntas.

Las Juntas Locales de Segu
ridad son presididas por los al
caldes respectivos. Esta presi
dencia será compartida con el 
gobernador civil cuando éste 
asista a sus sesiones. _____ '

Segregación de Villanueva de
Avila: ser consecuentes

El Pleno de la Diputación Leóny la propia Diputación 
tiene olanteada una difícil Provincial de Avila, se estátiene, planteada una difícil 
papeleta para el próximo 
lunes, jornada en la que ha
brá de pronunciarse sobre el 
complejo tema de la segre
gación de la entidad local 
menor Villanueva de Avila 
del municipio de Navatal
gordo. Antesdeayer, la cor
poración municipal de Na
vatalgordo era recibida por 
el presidente de la Corpora
ción provincial, Daniel de 
Fernando, para intentar en
contrar una solución amis
tosa al problema.

No va a ser fácil. Se han 
producido muchos enfren
tamientos entre los represen
tantes. municipales del mu
nicipio y de la entidad; hay 
intereses económicos por me
dio, derivados de la posé- 
sión del propio término; e 
incluso un. contencioso aún 
no resuelto acerca del lugar 
por donde debe trazarse la 
línea divisoria, que separe 
uno del otro término.

Desde todas las instancias 
oficiales, abarcando la pro
pia Comunidad Económica, 
en cuyos países miembros el 
número de muniemios es 
muy inferior al español, has- 
ta la Junta de Castilla y

trabajando por promocionar 
.la fusión de municipios, crea
ción de mancomunidades de 
servicios, etc., porque se con
sidera que esta unión y con
centración es más racional y 
provechosa que la dispersión 
y la multiplicación de los 

. servicios. De esta torma, lo 
razonable sería que la Dipu
tación se pronunciara en con
tra de la segregación, deján
dole el tema casi resuelto a 
la Junta de Castilla y León, 
que es quien debe decidir. 
No pueden olvidarse, sin em
bargo, los problemas exis
tentes y los que podrían de
rivarse de una solución insa
tisfactoria para ambas par
tes, manteniendo los motivos 
del conñicto, por muy ra
cionales que sean. No faltan 

. razones para cualquiera de 
las opciones que se adopte.

La primera batalla, sin 
embargo, se está librando 
ahora en el seno de los par
tidos políticos, en lós que la 
opinión de los líderes pro
vinciales va a chocar con la 
de los fepresentantes muni
cipales de Villanueva de 
Avila.

Investigamos porque nos preocupo 

prevenir y nos ocupo curar.
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PEÑALBA DE AVILA

Jaime Rodríguez: “La situación económica 
mejoró como consecuencia de la 
Concentración Parcelaria”

Peñalba de Avila. 
T. M.^ y F. Velayos.

Peñalba de Avila es un 
pequeño pueblo enclavado 
en la zona del Sur de la 
Moraña, a poco más de 
cien metros de un macizo 
de cerros bastante elevados de 
unos tres kilómetros y me
dio de largo entre los para
jes denominados por el Es
te “Cuesta Vicente” y por 
el oeste “Cuesta Morena”, 
a lo largo de los cuales 
discurre la línea divisoria 
de las comarcas de la Sie
rra y la Moraña, entre los 
términos municipales de 
Cardeñosa, Monsalupe y 
Peñalba, encontrándose 
éstos últimos por la Cara 
Norte a unos 14 Km. de 
Avila.

En una visita a esta loca
lidad el alcalde de la mis
ma nos ha puesto al co
rriente de la situación mu
nicipal, tanto en el terreno 
económico como en otros 
aspectos de la vida diaria 
de su jurisdicción.

El pueblo tiene una ex
tensión de unas 2.390 hec
táreas destinadas en su 
gran mayoría al cultivo de 
cereales de secano y legu
minosas como algarrobas 
y en menor medida de 
garbanzos y algunas forra
jeras. Al Ayuntamiento só
lo pertenecen unas 25 hec
táreas, destinadas al pasto
reo. El censo de población 
le componen unos 180 ha
bitantes.

“Aunque nos sentimos 
bastante satisfechos por la 
evolución de nuestra eco
nomía a lo largo de estos 
últimos anos el pueblo no 
es rico”; nos dice el alcalde 
Jaime Rodríguez Rodrí

guez, elegido en las últimas 
elecciones por mayoría ab
soluta encabezando la lista 
de Alianza Popular en esta 
localidad y çn la que la 
Corporación municipal la 
componen cuatro conceja
les aliancistas y uno del 
CDS.

“La situación económica 
—nos sigue diciendo— me
joró notablemente como 
consecuencia de la Con
centración Parcelaria que 
influyó sensiblemente a 
que nuestra agricultura se 
hiciese más rentable ya que 
no sólo conseguimos que 
cada agricultor cultivase 
mayor número de hectá
reas, sinœque nos posibili
tó el poder dedicamos a la 
explotación del ganado en 
sus distintas especies, en 
especial al vacuno de leche, 
que al complementario con 
las actividades del campo 
logramos hacer más via
bles nuestras explotacio
nes”.

A pesar de los escasos 
ingresos que tiene el Ayun
tamiento, los vecinos no 
pagan más que unas módi
cas tasas por el suministro 
de agua corriente y alcan
tarillado, además dispone 
de un alumbrado público 
de los mejores y más mo
dernos. Las calles las tie
nen prácticaniente todas 
pavimentadas incluyendo 
el desvío desde la carretera 
hasta el pueblo, salvo algu
na pequeña travesía.

Se está construyendo un 
Centro polivalente cuyas 
obras están finalizando. El 
edificio consta de dos plan
tas; la primera se destinará 
al Centro Rural de Higie
ne, salón de actos y Archi- 

~ vo del Ayuntamiento, y en 
la segunda estarán las ce
cinas de la Secretaría, un 
despacho para el alcaide, 
la sala de espera y una 
dependencia de Cámara 
Agraria. El presupuesto 
asciende a unos cinco mi

llones de pesetas, del cual 
el 70% corre a cargo de la 
Diputación y de la Junta 
de Castilla y León, y el 30% 
restante lo aportan los ve
cinos realizando trabajos 
por prestación personal en 
su mayor parte y la otra 
pequeña diferencia en me
tálico.

Próximamente instala
rán una báscula con capa
cidad para cincuenta mil 
kilos con presupuesto de 
1.356.000 pesetas para la 
que obtendrán una sub
vención de 750.000 pesetas 
del Fondo, de Estructuras 
rurales, y el resto se hará 
efectivo mediante un re
parto a pagar entre propie
tarios de fincas y ganade
ros.

También están estudian
do la posibilidad de cons
truir una pista polideporti
va y un frontón, ya que el 
tradicional juego de pelota 
sigue siendo su favorito.

AVILA

SOTILLO

AREVALO
PIEDRALAVES

EL ARENAL

38-70-08

37-50-09

SERVICIO URGENTE

CON NUESTRA FLOTA RENAULT

38-62-85

DE PAQUETERIA
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
AVILA - VALLE DEL TIETAR
VALLE DEL TIETAR - AVILA
AVILA - AREVALO
AREVALO - AVILA

ARENAS
25-15-37

AVISOS

CANDELEDA
37-16-61
38-00-37

VILLAREJO DEL VALLE
(91) 8-66-08-82

30-00-08
(91)8-66-50-71

CASAVIEJA
PEDRO BERNARDO

(91) 8-67-81-24

LA ADRADA
MOMBELTRAN

(91) 8-67-00-92

CUEVAS DEL VALLE

Vehículos llenos de vida

38-60-70
38-64-03

El Grupo Socialista, 
por la afíliación 
libre de las 
asociaciones de 
propietarios 
urbanos
Avila. Redacción.

El Grupo Parlamentario So
cialista ha señalado en un co
municado de prensa que "para 
conseguir la equiparación de 
España al resto de los países de 
lá Comunidad Europea” es ne
cesaria la afiliación en las aso
ciaciones de propietarios urba
nos.

La representación de los in
tereses de la propiedad urbana 
vigente en nuestro país, no se 
corresponde con las formas de 
representación que este sector 
adopta en las sociedades occi
dentales con sistemas democrá
ticos.

El elemento que diferencia 
de modo definitivo a las Cá- 
mara.s Oficiales de la propiedad 
Urbana —C0PU— de las Aso
ciaciones de propietarios de los 
otros países europeos, es la 
afiliación obligatoria que se 
establece en el reglamento de 
las mismas, aprobado por el 
Real Decreto 1649/1977.

En este sentido el Grupo 
Socialista del Congreso ha pre
sentado una Enmienda de Adi
ción en los Presupuestos Gene
rales del 89 por la que se 
suprime la incorporación obli
gatoria de los propietarios ur
banos a las C0PU y que afecta 
al artículo 42 del Reglamento 
de las Cámaras ya citado. Con 
esta enmienda se trata de ade
cuar el régimen jurídico de las 
COPU a la libertad de asocia
ción que establece el Artículo 
22 de la Constitución, á la vez 
que se eliminan las diferencias 
con los países miembros de la 
CE.

Aunque pudiera argumentar
se que la libertad de asociación 
establecida en la Constitución 
no afecta a las Cámaras de 
Propiedad por ser Corporacio
nes de Derecho Público, sí 
puede afirmarse que la afilia
ción obligatoria sólo puede es
tablecerse por una norma con 
rango de Ley, a partir de nues
tra Constitución. El Reglamen
to de 1977, no responde por 
tanto a los principios consti
tucionales, aunque pueda se
guir en vigor.

La afiliación obligatoria a las 
COPU conllevaba el pago obli
gatorio de las cuotas que han 
tenido hasta el pasado año la 
condición de tasa o exacción 
parafiscal. Para adaptar esta 
situación a la norma constitu
cional. La Secretaría de Estado 
de Hacienda suprimió en los 
presupuestos del 88 la tasa 
25.04 (Cuota de las Cámaras 
Oficiales de la Propiedad).

Para informar de este hecho 
a los contribuyentes la Hacien
da Pública realizó una Campa
ña Institucional quien trataba* 
de evitar que se confundan los 
conceptos y pagos de las cuotas 
a las Cámaras, ya que hasta el 
año pasado los recibos de la 
Contribución Territorial Urba
na y los de las cuotas de las 
Cámaras, se abonaban juntos.

Paralela a esta campaña las 
COPU han elaborado otra en 
los medios de comunicación.

Con la Emienda presentada 
por el Grupo Socialista del 
Congreso y con la derogación 
del Decreto 477/1960, qué re
gulaba el régimen de cuotas 
obligatorias, en los Presupes- 
tos-88. La pretensión de cobro 
de las COPU queda sin ningu
na cobertura normativa.
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La revisión del Plan de Ordenación
Urbana, para primeros de año

• Es necesaria porque el actual es muy 
desarrollista

Arévalo. F.J. Rodríguez.

La Diputación Provincial adjudicará, posiblemente antes de que 
finalice el año, la revisión del Plan General-Municipal de Ordenación 
Urbana de Arévalo, según comentó a este periódico el arquitecto 
municipal, Javier Bretón. El actual Plan data del año 1981. La revisión 
comenzará a primeros del próximo año.

Para Javier Bretón esta revisión 
es necesaria realizarse porque “el 
Plan actual es muy desanoHista 
— comentó— Califica la superfi
cie de suelo urbanizabie" y suelo 
urbano con densidades de pobla
ción muy elevadas, calculando 
una capacidad total del suelo para 
25.000 habitantes, cuando en la 
actualidad Arévalo cuenta con 
unos 7.000 habitantes de dere- 
chó”.
cho”. “Por otra parte —prosigue 
Bretón— el Plan establecía una 
serie de Planes Especiales de Re
forma Interior, (PERIS) de los cua
les no se ha llegado a completar 
ninguno. Tan solo se ha iniciado la 
tramitación y la aprobación en el 
séptimo y en el cual se está plan
teando una revisión antes de pro
ceder al proyecto de urbanización

En cuanto a suelo urbanizable, 
Javier Bretón señaló que solo se 
ha ejecutado él Plan Parcial In
dustrial que constituye el Polígo
no Industrial Tierra de Arévalo, en 
ejecución y de 5 zonas residencia
les, incluidas en este suelo sólo se

Tuvo lugar en la explanada del castillo en 1966

Primera y última piedra del monumento a la 
Reina Isabel
Arévalo. Redacción____________

,1992 será, o de hecho ya se ha 
convertido en una fecha histórica, 
antes de que se produzca Todas 
las miras, a corto y largo plazo, en 
nuestro país están puestas en ese 
año. La Reina Isabel I será sin duda 
una de las protagonistas. En calles, 
plazas, ciudades y pueblos se hon
rará su figura erigiendo monu
mentos a su gran obra Esto al 
menos fue lo qué ocurrió en 1966 
en Arévalo, en la explanada del 
castillo. El 23 de abril de ese año 
era colocada la primera piedra de 
un monumento a la Reina IsabeL 
Fue un acto multitudinario al esti
lo de la época Hasta Arévalo acu
dieron todas las fuerzas vivas de la 
provincia Con el paso de los años, 
nada se sabe de este monumento, 
del que tan sólo parece que llegó a 
instalarse la primera piedra Núes- • 
tro corresponsal, Miguel Angel 
Muñoz, nos ha enviado la siguien
te crónica del acto que sirvió de 
exaltación de la Reina y de un 
monumento del que nada se sabe 
en estos momentos:

“Ayer tuvo lugar la colocación 
de la primera piedra del monu
mento proyectado en homenaje a 
la reina Isabel la Católica. Asistie
ron el vicepresidente de la Dipu
tación Provincial, don, Alejandro 
Martínez Paredes; alcalde de Avila, 
don Antonio Sánchez; cronista 
oficial de Avila y Arévalo don 
Eduardo Ruiz Ayucar, alcalde de 
Arévalo Félix Sobrino Legido y 
autoridades locales; la presiden
ta de la Asociación Nacional de 
Amas de Casa, doña Asunción Se-, 
déño, promotora la- Asociación, del 

ha realizado la correspondiente al 
sector C. Cooperativa párrafos, no 
habiéndose completado en la ac
tualidad la citada urbanización

MODIFICACIONES PUNTUALES

Desde la aprobación del Plan 
actual se han realizado una serie 
de modificaciones puntuales cón 
el objeto de poder desarrollar el 
Plan en determinados puntos en 
que la ordenanza de uso general o 
sobrealineaciónes impedía el mis
mo (cambiar de uso el actual em
plazamiento del mercado de abas- 
tQS de las naves municipales, entre 
otras).

En la actualidad se está trami
tando dos modificaciones puntua
les con una mayor incidencia que 
supone resolver dos grandes vacíos 
en la trama urbana con el objeto 
de realizar una promoción de vi
viendas y locales comerciales en 
el casco antiguo.

Una de estas modificaciones 
plantea la actuación que se pre
tende en Ío que .fue el antiguo 

¿Qué ha sido del monumento a la Reina Isabel?.

homenaje a la Reina de Castilla, 
acompañadas de la Junta-local.

Intervinieron el alcalde de Aré
valo, don Félix Sobrino; la secre
taria de la Asociación en Arévalo, 
doña Carmen Roldán, de García 
Vara; don Nicasio Hernández Lu
quero. (Era presidenta én Arévalo 
María Fernández Gausi de García 
Vara

Se colocó la piedra en la expla

El actual Plan de Ordenación Urbana será revisado a primeros de ano. Archivo LUMBRERAS

convento de las Montalbas. Por 
medio de esta modificación se 
pretende llevar a cabo la apertura 
de una vía pública que comunique 
la calle Capitán Luis Vara con la 
Plaza de Angel Muñoz, resolvien
do la ausencia de vías transversa
les a la travesía lo que actual
mente provoca grandes trayectos 
entre puntos del casco urbano. 
La caíle se protecta con una calza

nada frente al Castillo, siendo 
bendecida por el párroco don 
Julián Blázquez Chamorro, intro-, 
duciéndose un pergamino del acta 
histórica del acto, que firmaron las 
autoridades presentes y protoco
lada por el entonces notario don 
Fernando Moreno. Amenizó el ac
to la rondalla estudiantil de la 
O.J.A., dirigida por don Jacinto 
Rodríguez. •

da de 5,5 metros de anchura y dos 
grandes soportales de otros 3 me
tros cada uno. Esta propuesta vie
ne además a resolver un gran vacío 
existente en. esta zona, según co
mentó el arquitecto municipal El 
ingeniero que ha realizado este 
proyecto es Miguel San' Román

La otra modificación se lleyará 
a cabo en.el solar del antiguo

Archivo LUMBRERAS

El proyecto del monumento es 
obra del arquitecto doña María 
Juana Ontañón de la Escuela de 
bellas Artes, y de la escultora seño
rita Rosario Carreño, de la misma 
Escuela'

Se auguraba una panorámica 
excepcional del Castillo y su en
trada abogándose por la instala
ción en dicho recinto de un Para
dor de Turismo”.

Palacio de Juan II. Igualmente 
viene a solventar un problema 
existente desde hace años, con
cretando la actuación en la inclu
sión dentro de la manzana de una 
Plaza de carácter público y de 
construcción de edificios que cie
rre la perspectiva abierta actual
mente en la Plaza del Real El inge
niero redactor de este proyecto es 
Enrique Redondo.

La doctora 
Concepción 
Beltrán 
hablará sobre j 
“Sexualidad”
Arévalo. Redacción___________

- La doctora Concepción Beltrán 
ofrecerá hoy una conferencia so
bre el tema “Sexualidad” en ciclo 
que, sobre sanidad, ha organizado 
el Aula de adultos dé Arévalo en 
colaboración con el Centro de 
Salud de esta ciudad

La conferencia tendrá lugar a 
partir de las ocho de la tarde en el 
colegio Onésimo Redondo.

Dentro de este mismo ciclo, y en 
las próximas semanas también se 
presentarán las conferencias" Pre
vención de Cáncer y exploración 
de mama”, a cargo de la doctora 
Mari Angeles Sienra y otros temas 
como “Enfermedades de la vista” y 
“Alcohol y tabaco”. .

La ponencia de hoy es la cuarta 
que se ofrece. Anteriormente ha- 
bí an intervenido los doctores María 
Luisa Valderrama, que desarrolló 
el tema "Depresión y stress", José 
González Cenador, sobre Alimen
tación y nutrición y María Ange
les Sienra con "Prevención de los 
áccidentes domésticos”.

Teléfonos de,
"EL DIARIO DE AVILA"

25 - 20 - 52 
25-15-36 
25- 15-37
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Afirma el Colectivo Cantueso

La quema de rastrojos es perjudicial 
para los campos
• La fauna de la zona también se ve afectada y mueren 

abrasados animales: alondras, perdices e incluso 
alguna liebre.

Arévalo. Redacción.

Las lluvias caídas durante las últimas semanas y el frío que 
estamos pasando estos últimos días han terminado por esta 
temporada con la quema de rastrojos. Hace unos días, el 
grupo ecologista Colectivo Cantueso enviaba a nuestra re
dacción un comunicado de prensa manifestándose contra 
este proceso. El texto es el siguiente:

Un año más se ha repetido el 
lamentable espectáculo de la 
quema de rastrojos en gran 
parte de la geografía provin
cial. Los campos se tiñen de 
negro y el aire se enturbia con 
olores a chamusquina.

El Colectivo Cantueso quie
re indicar, una vez más al agri
cultor que la quema de rastro
jos es totalmente perjudicial 
para sus campos y que, la co
modidad del “cerillazo”, a la 
larga, les va a costar dinero.

El fuego producido por estas 
quemas indiscriminadas cal
cina por completo el humus, ya 
de por sí escaso, que poseen las 
tierras cerealistas. Las altas 
temperaturas alcanzadas en la 
superficie destruyen los mine
rales y nutrientes necesarios 
para la próxima cosecha; ade
más también se eliminan las 
pocas bacterias fijadoras de 
nitrógeno... Todo esto traerá 
como consecuencia que si quie
re que la próxima cosecha ten
ga calidad, tendrá que adquirir 
en el mercado todos estos pro
ductos que ha destrozado con 
la quema de rastrojos, y desem
bolsar cada vez más dinero en 
la compra de minerales y com
puestos nitrogenados, que las 
industrias especializadas se en
cargan de promocionar.

Una gran cantidad de estos 
elementos necesarios para la

En Peñaranda de Bracamonte

Sexto festival de la Canción Escolar de 
Castilla y León
• Podrán participar cualquier persona o grupo no superior a 

cinco que estén matriculados en centros de EGB o Enseñanzas 
Medias de Castilla y León

Peñaranda de Bracamonte. Francisco Gutiérrez Barcala.

Ya está convocado el 6° Festival de la canción escolar de Castilla 
y L^ón. El festival está, organizado por la Residencia Juvenil 
“Diego de Torres ViUarróel”, de Peñaranda de Bracamonte, que, 
un año más y como es tradicional ya, cobija entre sus residentes a 
muchos abulenses de la Comarca de La Moraña y cuyo festival 
forma parte de sus actividades del primer trimestre del curso.

Arropan a la Residencia en la 
celébración del Festival, la Junta 
de Castilla y León a través de su 
Consejería de Cultura y Bienestar 
Social y la Dirección General de 
Deportes y Juventud y además 
Radio Cadena Española,

De las bases, entresacamos co
mo más importantes las siguien
tes;

Podrá participar cualquier per
sona o grupo no superior a cinco 
con la única condición de estar 
matriculados en Centros de EGB, o 
Enseñanzas Medias de Castilla y 
León.

Hay dos categorías; Una infantil 
para alumnos de EGB y otra ju
venil para alumnos de BUP. COU y 
FP.
Cualquier persona o grupo que 

desee inscribirse deberá dirigirse a 
Residencia Juvenil Diego de To- 
rres_ y Villarroel. Calle Elisa 
Muñoz, 34. 37300-Peñaranda de 

nueva siembra se encuentran 
en la paja residual que ha que
dado tras la cosecha. Un simple 
volteado de los surcos con el 
tractor (para enterrar esta paja) 
serviría para que al des.com- 
ponerse, tras las lluvias, abo
nara del modo más natural co
nocido estas tierras, a las que 
simplemente habría que añadir 
alguna pequeña cantidad de 
produCTos para controlar la aci
dez del suelo. Todo esto se 
pierde, inconscientemente, 
con la quema de nuestros cam
pos.

No sólo se producen estas 
pérdidas materiales para el pro
pio “chamuscador”; tarnbién se 
corre el peligro de ocasionar 
un incendio forestal, como lo 
demuestran los índices que, 
año tras año, señalan a la que
ma de rastrojos como una de 
las principales causas de in
cendios forestales.

FAUNA Y FLORA 
AFECTADA

También la fauna de la zona 
se Ve gravemente afectada, y 
mueren abrasados rnuchos ani
males: alondras, perdices, e in
cluso alguna liebre hemos vis
to calcinada tras una quema de 
gran envergadura. Por otro lado 
numerosas especies de nuestra 
avifauna esteparia ven clara

Bracamonte o llamando por te
léfono al 923-540988 antes del día 
8 de diciembre.

La modalidad de canción será 
libre y cada persona o grupo podrá 
acompañarse con los instrumen
tos musicales que ellos mismos 
aporten. .

En cada categoría se establecen 
tres premios de la siguiente cuan
tía:

Juvenil; 1°, 75.000 y trofeo. 2°, 
50.000 y trofeo, 3°: 25.000 y trofeo’

Infantil: 1°, 50.000 y trofeo. 2°, 
30.000 y trofeo, 3°, 20.000 y trofeo’

Colaborando con la Residencia 
y la Junta está también el Ayun
tamiento de Peñaranda de Braca
monte.

El Festival se celebrará durante 
los días 13 y 14 y el 15 será la gran 
final. La hora, a las 7 de la tarde y el 
lugar elegido, las magníficas ins
talaciones del Pabellón Polidepor
tivo Cubierto.

mente reducido el principal, y 
casi único, recurso alimenticio 
del otoño y principio del in
vierno, que es el grano que ha 
quedado en estos rastrojos de 
cereal. De esta manera, impor
tantes y corpulentas especies 
como la avutarda, la grulla o el 
sisón, tienen que realizar ma
yores desplazamientos para ali
mentarse, con el consiguiente 
aumento de la mortandad por 
el choque contra cables de 
tendido eléctrico o en manos 
de algún “cazador” furtivo sin 
escrúpulos.

Otro aspecto a tener én cuen
ta sería el de la legalidad de 
estas quemas y si cumplen con 
las medidas de seguridad es
tablecidas, como el que estén 
completamente apagadas an
tes del anochecer, si se han 
realizado cortafuegos alrede
dor del campo, o si se realizan 
en las cercanías de una ca
rretera, con el conveniente con
trol por parte de las autori
dades de Tráfico. Gran parte de 
las quemas realizadas no cum
plen con ninguno de estos re
quisitos, indispensables para 
la completa seguridad de todos 
los ciudadanos.

Por desgracia, el agricultor, 
lejos de concienciarse con las 
campañas lanzadas, no sólo 
por los grupos ecologistas, sino 
también por la Administración, 
sigue perjudicándose y perju
dicándonos con estas costum
bres que hay que desechar.

Los campos dorados que han 
inspirado a los poetas, se tor
nan .en antiestéticos, yermos y 
oscuros tizones”.

como en años anteriores Avila 
tendrá una presencia especial. Por 
un lado, en varias ediciones gru
pos de nuestra capital y su pro
vincia se han alzado con impor
tantes triunfos pero además estará 
presente, como presentador del 
Festival junto a María Jesús Ga
llardo, Emilio. Martín Martín, un 
hombre muy querido y conocido 
en estas tierras de Peñaranda de 
Bracamonte y para que nada falte, 
los micrófonos de Radío Cadena 
Española en Avila estarán presen
tes para llevar a toda nuestra Pro
vincia el desarrollo y las cancio
nes del Festival. Allí estará la di
rectora Cristina Fernández Blanco 
y los medios humanos y técnicos 
de la emisora abulense. No hay 
que olvidar que RCE en Avila fue 
conjuntamente con la Residencia 
peñarandina y Emilio Martín los 
pioneros del Festival desde su 
primera edición y, dando vida a la 
idea que gestara el propio director 
de la Residencia y alma y vida del 
Festival, Francisco G. Mesonero.

Animo pues y los chavales y 
jóvenes abulenses ya saben que 
tienen una cita para participar en 
esta 6^ edición del Festival. A 
inscribirse.

MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES

Para.informar a los ganaderos de la zona_____

Interesante charla coloquio sobre 
el ganado ovino
Madrigal. José Luis G. Sáez.

Un equipo de técnicos cualificados y veterinarios de la firma 
“Pascual”, hace unas fechas dieron a los ganaderos, particu
larmente pastores, unas charlas sobre, “alimentación, higiene, 
profilaxis cuidados y enfermedades”, del ganado ovino: brucelosis,’ 
mamitis, glosopeda, etc, con el propósito de informar adecua
damente a cuantos pastores en Madrigal de las Altas Torres y 
localidades limítrofes se interesaron por tan importantés cues
tiones.

. Las importantes charlas, que 
fueron ofrecidos en un popular 
Hostal de la villa, comenzaron por 
parte del equipo con las oportunas 
explicaciones sobre la alimenta
ción que se debe dar a la oveja en 
los distintos períodos; antes del 
celo, en el celo; embarazo y pos-' 
teriormente lactancia, manifestando 
que ha de ser equilibrada y muy 
distinta en cada fase o período, ya 
que las necesidades del animal, 
son muy diferentes también,
"En las charlas se- habló de un 

aporte racional y equilibrado de. 
proteínas, grasas, hidratos de car
bono, minerales, aminoácidos, vi
taminas, etc., para alimentar co
rrectamente a la oveja.

Más adelante se abordaron te
mas referentes a la preparación 
del rebaño, estabulación, planifi
cación, etc., lo cual es fundamen
tal para realizar una idónea y ren
table explotación. .

ENFERMEDADES, 
HIGIENEY 
ALIMENTACION

Pasando al capítulo de enfer
medades se trataron las más co
munes en la.oveja: mamitis, aga
laxia, glosopeda, brucelosis y otras.

SAN JUAN DEL OLMO

Semana Cultural de la
Tercera Edad
San Juan del Olmo. Francisco Gutiérrez Barcala.

Hace unas fechas hemos tenido la grata oportunidad de 
charlar con el sacerdote de esta bonita localidad de San Juan del 
Olmo, Pedro Ruano de la Haza quien contando las bellezas de la 
ermita de las Fuentes, el encanto del paisaje y la fenomenal 
forma de ser de los vecinos de esta localidad nos exponía su 
preocupación por el escaso índice de crecimiento de la población 
y que adernás, los Jóvenes salían del pueblo buscando otros 
horizontes distintos de lo que habían marcado la vida y la historia 
de sus antecesores. Y en esta situación casi solamente quedaba 
gente mayor en el pueblo.

Por ello, buscando la ren
tabilidad humana, social y cris
tiana de esta gente se había 
pensado en la celebración de 
una Semana Cultural que es
taría dedicada precisamente a 
la población más numerosa y a 

.veces más necesitada que es la 
tercera edad.

Una semana que se inició el 
lunes día 14 con una reunión 
por grupos de cara a la elabo
ración y preparación del tra
bajo: “Las dos caras de là Na
vidad”. El martes, día 15. se 
celebró un acto mariano en la 
Iglesia, a las 11,30 y seguida- 
mentje, en el teleclub una eon- 
fereñeia con diapositivas a car
go de la Hna. Francisca Ba- 
rrigós. carmelita misionera. El 
miércoles dio comienzo el tor
neo de brisca, de tute, de do
minó y de parchís, .entre otros 
juegos de mesa entre los com
ponentes de la primera y de la 
tercera edad donde los más 
jóvenes tuvieron que demos

con sus manifestaciones, sinto
matología, contagio, episodio o 
evolución clínica, tratamiento, 
etc., destacando la especial im
portancia que tiene la higiene o 
profilaxis en el rebaño. así como 
unas medidas idóneas y preven
tivas: vacunación; limpieza gene
ral de establos, desinfección, .etc. 
Por último, tras más de dos horas 

de información técnica sobre las 
materias antedichas, se pasó a un 
animado coloquio, en el cual el 
equipo de técnicos veterinarios de 
la firma referida informó que dio 
explicaciones a cuantas preguntas 
se les formularon por parte de los 
ganaderos o pastores, quienes tam
bién se informaron de los piensos, 
correctores, y otros productos que 
tiene la firma “Pascual” para el 
ganado.

El equipo de técnicos y vete
rinarios estaba compuesto por Ma
nuel Gómez, Francisco Martín, 
Agustín Sanz, Celestino García y 
Javier Serrano.

Las charlas-coloquio sobre ali
mentación y cuidados del ganado 
ovino estuvieron muy concurridas 
de ganadéros y pastores, asistien
do también varios veterinarios de 
la zona.

trar sus habilidades con los 
menos jóvenes. ■

El jueves, día 17 sesión de 
vídeo y el viernes, día 18 pro
yección de un montaje audio
visual sobre la tercera edad 
para los jóvenes y los adultos 
de la Parroquia. A la proyec
ción siguió dn animado colo
quio entre los asistentes.

El sábado fue el Párroco. 
Pedro Ruano de la Haza quien 
se dirigió a los hombres y mu
jeres de la tercera edad de 
San Juan del Olmo con una 
animada y documentada con
ferencia a la que siguió un 
coloquio esclarecedor entre 
los asistentes, y el cura párroco.

Finalmente la semana dedi
cada a la tercera edad terminó 
el domingo con la celebración 
de la Santa Misa, a la hora 
habitual participando de forma 
activa los miembros de la ter
cera edad.

Las actividades se han cele-’ 
brado a las cuatro de la tarde 
excepto el martes y el domingo.
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EN DIESEL LOS NUMEROS MANDAN.

Peugeot hizo historia al construir su primer 
motor Diesel. Un prodigio de robustez, dureza 
y fiabilidad.

Hoy, los Peugeot 205, 309 y 505, líderes 
de ventas en el mercado del diesel, son los 
baluartes de un prestigio casi mítico, alcanzando 
cifras impensables y difíciles de igualar. Consumos 
desde 3,9 litros a los 100 kms., posibilitan la increíble 
autonomía de más de 1.200 kms.

Potencias hasta 110 cv. y la incorporación 
de Turbo e Intercooler le lanzan silenciosamente 

hacia la frontera de los 180 km/h.
En gama, Peugeot tiene respuesta a cada 

exigencia. Doce opciones con la tecnología diesel 
más avanzada como denominador común. Y un 
precio mínimo que habla por sí mismo, desde 
1.304.500 ptas. incluido IVA y transporte.

Por precio, mecánica, potencia y economía, 
se imponen los Peugeot: 205, 309 y 505. Porque 
en Diesel, los 
números 
mandan.

L.
PEUGEOT. FUERZA DINAMICA

^^CEPSA Lubricantes recomendados
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ARENAS DE SAN PEDRO
Con 72 años, ocupa un lugar destacado en la pintura

Los óleos de Daniela San Julián son 
solicitados en todo el mundo
Arenas. Carlos Navascués.

“Un día me acosté y al si
guiente me levanté sabién
dolo todo de pintura”. Esto 
es lo primero que responde 
Daniela San Julián cuando 
alguien le pregunta el por
qué de su tardío inicio en el 
arte pictórico, hace aproxi
madamente veinte años. 
“Me acuerdo que salió Dalí 
en la televisión pintando un 
cuadro y fue cuando me dije 
que yo también podía hacer
lo”. Y así fue, porque desde 
entonces esta pintora are
nense de 72 años ha expues
to en dieciséis ocasiones, ha 
participado en diversos con
cursos y ha enviado cuadros 
suyos a los Reyes de España 
—quienes le expresaron su 
deseo de que la próxima vez 
se lo lleve en persona— y al 
Papa Juan Pablo II. Su 
Santidad le contestó por car
ta agradeciéndole el detalle 
y regalándole un pequeño 
crucifijo de plata.

En la actualidad, el nom
bre de Daniela figura en las 
mejores guías nacionales e 
internacionales de arte, y en 
su escritorio se agolpan or
denadamente numerosas car
tas e invitaciones para ex^ 
poner sus obras, así como 
alguna oferta de compra de 
algún lienzo' que provoca 
una risa de complicidad en 
Daniela. “En Madrid me 
aconsejaron cómo vender mis 
cuadros, porque al principio 
desconocía esta faceta y la 
picaresca que ronda por el 
mundo de la pintura se po
día aprovechar de lo que yo 
hacía”. Lo pasó mal en sus 
inicios como expositora, “y 
en especial con una entidad 
de ahorro de Avila, cuyo en
cargado de las exposiciones 
ni siquiera fne recibió y más 
tarde tuve problemas con 
ellos porque tardaron en de
volverme mucho tiempo los 
cuadros”.

Ahora es distinto, y su-fiel 
ayudante, un taxista llama
do Fernando, es quien le 
acompaña cuando Daniela 
va fuera, y se convierte en el 
encargado de contar los cua
dros. que llevan. “Era un 
amigo de mi difundo her
mano y gracias a él he re
suelto situaciones complica
das”.

ENTRE EL NAIF Y EL 
IMPRESIONISMO

Su estilo ha sido califica
do como una mezcla entre lo 
naif y el impresionismo,, pe
ro dotando sus maneras con 
un estilo propio que ha cau
sado admiración entre los 
críticos y sorpresa entre los 
propios artistas. “Yo no sé 
qué tienen mis cuadros pero 
me han llamado de los luga
res más reniotos del mun
do”. Josefina Carabias ha 
dicho de ella, que “ha en
contrado su sello propio que 
consiste en una especie de

Daniela San Julián y sus cuadros requeridos en muchos países. PAJUELO

“borrachera” de verdes, re
flejados en sus paisajes de 
Gredos o del mismo Arenas 
de San Pedro”.

Su- profunda devoción re
ligiosa le lleva a respojider 
que la pintura que más ad
mira es la de Dios, “porque 
es él quien me ha enseñado a 
pintar, de lo demás no en
tiendo nada”.

Dedica, de dos a tres ho
ras del día a pintar, y de su 
cada vez más frágil memo
ria, según ella, entresaca al
guna anécdota curiosa. “Una 
vez vino un forastero a una 
exposición mía y dijo que 
quería comprar todos mis 
cuadros, absolutamente to
dos, y además me propuso ir 
a trabajar con él, dándome 
toda clase de facilidades. Su 
comportamiento me enfrió 
de tal manera, que no le 
vendí ninguno y rechacé su 
oferta”.

Se lamenta de la famosa 
frase “nadie es profeta en su 
tierra” que se ha hecho rea
lidad en su caso. “No es 
que me importe mucho pero 
aquí en Arenas me han ocu
rrido casos que dan mucho 
que pensar”.

A pesar de todo quiere a 
su gente y a su pueblo, del 
que no le gusta salir mucho. 
“Me he vuelto muy cómoda 
y tampoco soy aficionada a 
estar por la calle, prefiero mi 
casa y mi pintura”.

Daniela San Julián expon-. 
drá dentro de poco en Are

nas. Al menos esa es su in
tención, y espera acabar con 
la dichosa frase deí profeta, 
“cosa que si no ocurre me da 
igual porque todos sabemos 
cuál es el gran pecado na
cional”.

TEMAS INFANTILES

Entre sus obras, Daniela 
posee unos lienzos dedica
dos a temas de niños y de 
dibujos animados que des
tacan por su colorido y por 
la expTesividad de caras tan 
conocidas como Heidi, Pe
dro o los cerditos y el lobo 
feroz. “Muchas amigas me 
han dicho que me dedique a 
pintar sólo cuadros infanti
les, luego estoy con otros, y 
me dicen que haga paisajes, 
así que prefiero hacer lo que 
quiera y trabajar con más li
bertad”, comenta Daniela.

Su carácter tranquilo le 
ha servido para aguantar si
tuaciones tensas, como cuan
do le propusieron cambiar 
un cuadro suyo por otro de 
un artista, y Daniela con to
da su buena voluntad dejó 
uno de sus mejores mientr,as 
que a ella le correspondió 
uno sin marco, en papel, 
“pero preferí callarme por 
educación”. Por el contrario 
su atenta observación de las 
cosas ha influido en sus obras, 
en las que siempre hay algún 
detalle que llama la atención 
por su originalidad y trazo 
singular.

MIJARES
Subvencionado por el Ayuntamiento

Los niños del Colegio Público 
conocieron diversos aspectos
de Madrid
Mijares. Carlos Pérez García.

. Subvencionado por el 
Ayuntamiento de Mijares en 
colaboración con el Colegio 
Público de la localidad se ce
lebró upa excursión para los 
alumnos del Centro a Ma
drid. En la capital, los niños 
tuvieron ocasión de asistir al 
Circo Mundial instalado en 
la Plaza de las Ventas. El 
motivo principal del viaje 
fue el que todos los alumnos 
de Mijares disfrutaran de 
tan espléndido acontecimien
to circense que anualmente 
se repite en Madrid. Buena 
parte de los alumnos habían 
tenido ocasión de verló en 
fecha reciente aprovechando

LA ADRADA
Su casa estaba en ruinas

Él Ayuntamiento alojará a una 
veeiha en una vivienda municipal
Arenas. Redacción.

La vecina de La Adrada, 
Desideria Sánchez será alojada 
durante dos años en la vivienda 
municipal ubicada en el bajo 
derecho de los edificios de la 
calle Doctor Cifuentes, locales 
transmitidos definitivamente al 
Ayuntamiento por la Conseje
ría de Obras Públicas.

La citada vecina se encuentra 
en un piso declarado en ruinas, 
en la calle Reguera, y ahora ha 
sido atendida su necesidad de 
habilitarle temporalmente una 
casa hasta que la suya sea repa
rada.

La solución, tratada en el úl
timo pleno, fue aprobada por 
unanimidad, se arbitrará a tra
vés de un contrato suscrito por 
la Administración, de una par
te, y por Margarita Sánchez,

SOTILLO DE 
LA ADRADA

Solicitadas 
aperturas de 
un bar y una 
peletería
Arenas. Redacción.

; María de los Reyes Carre- 
• ro Sanz ha solicitado al 

• Ayuntamiento de Sotillo una 
licericia de apertura de esta
blecimiento dedicado a pele
tería en la calle Las Pozas de 
la localidad. Del mismo mo
do, Agapita Campelo Iz
quierdo, ha solicitado licen
cia de apertura de bar de 
cuarta categoría en la finca 
sin número de la calle Gene
ral Pinto de Sotillo.

su presencia en el programa 
de Jesús Hermida “Por la 
mañana” para participar en 
el Bote de Don Basilio, des
tinando posteriormente el di
nero obtenido para asistir al 
mencionado espectáculo, pe
ro como no todos tuvieron 
la suerte de acudir en aque
lla ocasión, el Ayuntamien
to de la localidad decidió in
vitar al resto de los alumnos 
del Centro escolar.

En resumen un día muy 
agradable en todos los sen
tidos, incluido el climatoló
gico, puesto- que amaneció 
un día radiante que acom
pañó en todo momento a 
niños y profesores.

hermana de la afectada, fiján
dose una renta mensual de 5.000 
pesetas, 60.000 pesetas anuales.

El impago de: tres-o más 
mensualidades será consecuen
cia directa de la rescisión del 
contrato. El arrendamiento se 
considerará extinguido cuando 
termine el plazo previsto de dos 
años, y no será necesario el 
preaviso a Desideria o Marga
rita, tal y como se estableció en 
el pleno, donde hubo unanimi
dad en todos estos,puntos sin 
apenas debate.

Lo que no esté previsto por 
el Ayuntamiento, se vregirá por 
los preceptos del reglamento de 
bienes de las entidades locales, 
de contratación administrativa 
o los de derecho privado relati
vos a arrendamientos de vi
viendas urbanas.

OPTICA “ 
SOTILLO

• Gafas graduadas
• Lentes de contacto
• Aparatos para sor- 
. dos.

sus GAFAS
TERMINADAS 

EN 1 HORA
¡Dígaselo a sus amigos!

C/ Cervantes, 13 
Telefonó 866 04-95 
Sotillo de la Adrada
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CUEVAS DEL VALLE

El depósito de cadáveres será 
dotado de agua corriente y 
luz eléctrica
Cuevas del Valle. F. López.

Hubo pleno en el Ayunta
miento de Cuevas del Valle. 
Fue el correspondiente al mes 
de noviembre.

Como es habitual, al comien
zo de la sesión, fue leída el acta 
de la sesión anterior para, a 
continuación, pasar a los pun
tos que figuraban en el orden 
del día.

Entre ellos, destacan las so
licitudes de ayuda que con 
cargo a los Planes Provinciales 
y al Fondo de Cooperación 
Local, solicitará para el pró
ximo año, el Ayuntamiento de 
Cuevas del Valle.

De los Planes Provinciales, 
se solicitará ayuda para la ur
banización de las parcelas del 
camino de Villarejo. Del Fondo 
de Cooperación Local, se pe
dirá ayuda para la canalización 
de la traída de aguas.

Por parte del secretario, se 
. informó de un nuevó tipo de 
ayuda que se podría solicitar 
con cargo a los Planes Provin
ciales. Esta ayuda sería con 
carácter trianual y en caso de 
que se concediera, no se podría 
solicitar otra ayuda en este 
período de tres años. Tam
bién se puso en conocimiento 
de los concejales, que este tipo 
de ayuda era, hasta ahora, sólo 
tm proyecto. De todas formas, 
el Ayuntamiento solicitaría es

te nuevo tipo de ayuda para la 
reconstrucción del Ayuntamien
to viejo.

DEPOSITO DE 
CADAVERES

Otro de los puntos del día a 
destacar, fue el acuerdo que 
tomó la corporación sobre el 
depósito de cádáveres. El de
pósito que se encuentra en 
lamentable estado, va a ser 
arreglado, dotado de agua co
rriente y de luz eléctrica.

Por parte del concejal Ce
cilio Sánchez y antes de tomar 
el acuerdo, se preguntó si, el 
depósito de cadáveres era mu
nicipal o de la iglesia, ya que 
existían documentos del año 
1946 en los cuales se especi
fica que el cementerio era ce
dido al obispado. Se aclaró que 
el depósito, aunque tiene en
trada por el cementerio, está 
edificado fuera del mismo en 
terreno municipal

INSTANCIAS
Entre las instancias, se en

contraba la enviada por el cura 
párroco, Enrique Sánchez Gar
cía. En ella, se exponía que en 
el templo parroquial se va a 
proceder a instalar calefacción 
y a entarimar el suelo, soli
citando del Ayuntamiento la 
madera para la tarima.

El concejal, Cecilio Sánchez,

Ayuntamiento de Cuevas ARCHIVO

volvió de nuevo a tomar la 
palabra para dar su opinión 
sobre dicha instancia. Este con
cejal dijo que la iglesia y el 
estado son cosa aparte; que 
aunque en la instancia se dice 
que el templo parroquial es de 
todo el pueblo, la llave la tiene 
el párroco y el edificio, utili
zado solamente por un sector 
del pueblo, es del obispado; 
que existen otras religiones re
conocidas en la Constitución 
además de la católica y debe
rían ser tratadas por igual en 
caso de solicitar alguna ayuda; 
que estaba en contra de que el 
Ayuntamiento tuviera que cos
tear unos gastos que no son 
municipales y por otra parte no 
encontraba lógico se solicitase 
la ayuda sin especificar la can

tidad de madera que era ne
cesaria Terminó diciendo; “res
pecto a la gente que va a la 
iglesia pero, que se nos respete 
a los que no vamos”.

Por el señor alcalde se fijó la 
cantidad de 20 metros cúbicos 
de madera y al final, a pesar de 
todo lo expuesto por Cecilio 
Sánchez, se aprobó la ayuda 
por unanimidad sin ser nece
saria votación alguna, incluso 
este concejal se mostró favo
rable a conceder dicha ayuda. 
Es más, en otra instancia en 
donde el párroco solicitaba li
cencia municipal para realizar 
dichas obras, se aprobó, tam
bién por unanimidad, que que
dara exenta de tasas munici
pales.

FACTURAS
sólo tuvieron su pequeña 

polémica las presentadas por 
las adjudicatarias de la piscina 
municipal. Alguna de estas fac
turas, se refería a los arreglos 
efectuados en diversos apara
tos del bar y de la cocina de la 
instalación municipal Los con
cejales Cecilio Sánchez y Al
berto González, señalaron que 
no se iban a oponer al pago de 
las facturas pero, se debía de 
advertir a las adjudicatarias 
que tuvieran cuidado en el 
buen uso y funcionamiento de 
los aparatos y la próxima vez se 
limitaran a lo que el pliego de 
condiciones les da derecho.

Al filo de las once de la 
noche se dio por finalizada la 
sesión.

Apuntes históricos
La cárcel de Arenas
Arenas. Redacción. 

El Partido judicial de Arenas 
cuenta con una cárcel celular, la 
segunda de su categoría, después 
de la de Jerez, en España. Se 
explica este alarde de edificación 
habido en cuenta que, hasta no 
lejanos tiempos, la región de Are
nas, de temperamento jaranero, de 
sangre caliente y abundancia en 
viñedos, hoy perdidos en su to
talidad alcanzaban entre los par
tidos judiciales de España uno de 
los primeros lugares en la esta
dística de criminalidad, lo que 
contribuía a que nunca escasea
ra un número considerable de de
lincuentes detenidos. Raro era el 
anochecer, temido por las fami
lias, del domingo o día festivo en 
que no mediaran puñaladas entre 
los jóvenes galleantes y embriaga
dos en las puertas de las tabernas. 
La creación de cuarteles de la 
Guardia Civil aminoró notable
mente esta calamidad de la tierra.

Se construyó a expensas de la 
Mancomunidad de los pueblos del 
partido, utilizándose los materia
les y las ruinas del Convento de los 
Agustinos, incendiado y deshecho 
por las tropas napoleónicas en la 
guerra de nuestra independencia.

Se halla emplazada al oeste de 
la población, en edificio aislado 
con un área de 1.400 metros cua
drados, las sólidas tapias de mam
postería que la circundan remata
dos por almenas, con sus corres
pondientes cubos de sillería en 
sus cuatro ángulos (uno de éllos 
con la cruz del mentidero) la dan 
un aire austero, de fortaleza, apun
tes tomados por el arquitecto, sin 
duda, del contiguo castillo feudal 
de Don Alvaro de Luna. Más serio 
aspecto ofrecía antes de 1920 por 

no existir en los cuatro frentes 
otro hueco que la puerta arqueada 
de entrada.

EL JUZGADO
En dicho año se abrieron seis 

ventanas enmarcadas feamente 
con,, ladrillo en la fachada prin
cipal, para dar luz a las depen
dencias del Juzgado de Instruc
ción y casa de jefe de prisión.

Posteriormente se rasgó otra 
enorme en el lienzo del mediodía, 
el hecho de que las pequeñas 
almenas semejan picos, hizo que 
las gentes de los pueblos la co
nocieran y llamaran la casa de los 
picos. Entre las' tapias que se in
comunicaban el exterior y el cuer
po central del edificio, media una 
ronda de requisa a la que dan las 
reducidas y enrejadas ventanas de 
las treinta celdas. Quince en cada 
piso con una capacidad de 22 a 28 
metros cuadrados cada una. Las 
puertas convergen a un patio con 
claraboyas, de una superficie de 
118 metros cuadrados, el que que
da convertido en capilla los días 
de precepto con sólo correr una 
mampara que pone al descubierto 
el altar; de tal modo, que cada 
preso desde su celda puede asistir 
a la Santá Misa. Esta reforma la 
ejecutó siendo alcalde, José Ro
dríguez Morcón.

EN 1854, INAUGURADA
A la derecha e izquierda de la 

referida ronda hay dos patios rec
tangulares de 232 metros, el uno, y 
ochenta el segundó, aquel in
utilizable para el juego de pelotas y 
expansión de los encarcelados, y 
otro de recreo para las mujeres, 
completamente separados.

La cárcel de Arenas

Existe una cocina, departamen
to para enfermería, escuela y bi
blioteca, cuarto de baño de desin
fección y aseo; contigua hay una 
fuente de agua potable con un 
depósito de 1944 litros.

La cárcel se inauguró hacia 1854 

o 55 siendo los primeros reclusos 
que ingresaron en ella Ciriaco Bláz
quez, de Guisando y otros que se 
encontraban en el Depósito mu
nicipal, donde los delincuentes 
eran retenidos.

De lo que se desprende no ser

PAJUELO

cierta la leyenda que se cuenta de 
que el alcalde que intervino en la 
construcción, Manuel Sanz la es- 
treraná a consecuencia de habér 
abofeteado en Avila al entonces 
gobernador de la provincia, hecho 
histórico pero de fecha posterior.
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El lunes día 28, referéndum

CC.00. pide apoyo al Plan Social 
elaborado con la dirección de FASA
Valladolid Efe.

La Coordinadora de CC.00. en 
FASA-Reanult pedirá a los trabaja
dores que apoyen el Plan Social de 
la empresa en el referéndum que 
se celebrará el próximo día28 para 
decidir la firma del acuerdo.

Así lo manifestaron hoy en Va
lladolid los representantes de los 
sindicatos que consideran positivo 
el proceso de negociación con la di
rección de la empresa, que ha 
llevado a la consecución de este 
plan social

Los trabajodores de FASA-Re- 
nault decidirán en el referéndum 
del próximo lunes si avalan el 
preacuerdo del Plan Social suscri
to entre la dirección y el comité 
intercentros para el quinquenio 
1989-1993.

El Plan Social calificado de 
“ necesario para garantizar el futu

Se inicia una campaña de 
participación para los 
Consejos Escolares

Valladolid. Efe.

La Federación Provincial de 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos de Centros Públicos 
de Valladolid ha iniciado una 
campaña para fomentar la par
ticipación de los padres en las 
elecciones de los Consejos Es
colares.

Francisca Tricio, presidenta 
de esta Federación y dé la Con
federación Estatal de Asocia
ciones de Padres de Alumnos 
(CEAPA), indicó que la campa
ña tiene como objetivo con
cienciar a los padres de alum
nos de la importancia de estas 
elecciones, que se celebrarán 
entre el 28 de este mes y el2 de 
diciembre.

ro de los tabajadores” por CC.00.. 
supone la reducción de unos7.000 
puestos de trabajo a través de pla
nes de bajas voluntarias y jubila
ciones anticipadas, la desapari
ción de“Montaja-l”, así como un 
fúerte incremento de la producti
vidad

CC.00. resaltó que el acuerdo 
garantiza que los trabajadores de 
“Montaje-1” se integren en otras 
factorías de Valladolid y no sean 
destinados a Palencia como eri prin
cipio planteó la empresa, así como 
el seguimiento por parte del comi
té de cualquier medida de flexibi
lización de empleo.

La dirección de la empresa in
vertirá unos 170.000 millones du
rante los próximos cinco años en 
la realización del Plan, de los que 
50.000 se destinarán al plan de 
bajas voluntarias.

La presidenta de CEAPA re
saltó que en las anteriotes elec
ciones para Consejos Escola
res solamente votaron el 30 por 
ciento de los padres que teñí an 
derecho. Francisca Tricio seña
ló que la sociedad tiene que 
comprender que los padres de 
alumnos tienen grandes res
ponsabilidades en la reforma 
del sistema educativo y en la 
mejora de la calidad de la ense
ñanza

Francisca Tricio subrayó 
que las próximas elecciones 
presentan la novedad de que 
pueden votar las madres y los 
padres de los alumnos, cuando 
anteriormente solamente po
día votar uno de los dos.

Su presupuesto es de 104 millones

La Reina Sofía inaugura hoy el Teatro
Principal de Zamora
Zamora Efe.

La Reina Sofía inaugurará 
hoy día 25, el nuevo Teatro 
Principal de Zamora en cuya 
remodelación se han invertido 
más de 100 millones de pese
tas.

Según informó el Ayunta
miento zamorano, doña Sofía 
llegará a la capital zamorana 
en helicóptero hacia las 6,30 
de la tarde y, en compañía del 
ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, Javier Sáez Cos
culluela, se trasladará a la Pla
za Mayor, donde será recibida 
por el presidente de la Junta 
dé Castilla y León, José María 
Aznar; delegado del Gobierno 
en la Comunidad, Domingo Fe
rreiro, y consejeros dél Go
bierno Regional.

También recibirán a la Reina

La exposición “Las Edades del Hombre” 
convoca concursos para fomentar las visitas
Valladolid. Efe.

La Comisión General del Pro
yecto Cultural “Las Edades del 
Hombre” ha convocado un con
curso de trabajos relacionados 
con la exposición iconográfica pa
ra estimular el interés por las visi
tas a la muestra

El concurso de“Las Edades del 
Hombre” está dividido en dos ni
veles, el primero para los alumnos 
de séptimo y octavo de EGB y el 
segundo para los de primero y se
gundo de Formación Profesional y 
BUP.

Para el primer nivel, los trabajos, 
que pueden ser individuales o co
lectivos, se centrarán en la expe
riencia personal de la visita a la 

en la Plaza Mayor el alcalde de 
Zamora, Antolín Martín, la 
Corporación Municipal y las 
autoriades municipales y mili
tares.

Tras descubrir una placa 
conmemorativa de la inaugu
ración en el vestíbulo del nue
vo Teatro Principal, la Reina 
asistirá a un concierto de gita- 
rra de Narciso Yepes, que inter
pretará obras de Scarlatti, Adián 
Le Roy, Bach Heitor Villalobos, 
Sainz de la maza Albéniz y Fa
lla entre otros.

En el descanso de la inter
pretación, la Reina será obser 
quiada con varios regalos, en
tre ellos una medalla conme
morativa de plata un libro so
bre la Historia de Zamora y un 
collar de plata con gresita en
garzada 

exposición, narrada en forma de 
comic o de escrito, o en la compo
sición de tres paneles que recojan 
algunos de los aspectos de la 
muestra iconográfica

En el nivel dos, en la categoría 
individual, los trabajos se referi
rán a vidas de santos, eligiendo 
uno del que se narrará su vida y 
leyenda razones de su patronaz
go y su iconografía

En el nivel dos, en la categoría, 
colectiva el trabajo deberá consis
tir en el proyecto de una campaña 
de difusión del patrimonio artísti
co de Castilla y León que favorez
ca un mayor conocimiento del 
mismo. -

Los trabajos deberán de ser pre
sentados antes del 28 de febrero

Con motivo de la inaugura
ción dei Teatro Principal de' 
Zamora el. Ayuntamiento za
morano ha programado una 
série de conciertos y repre
sentaciones teatrales que se 
prolongarán hasta el próximo 
día 18. en las que participarán 
el Grupo Lírico de Francisco 
Guerrera y el ballet de Maya 
Plisetkaya

El Teatro Principal de Zamo
ra comprado por el Ayunta
miento a un particular, ha su
frido importantes remodela
ciones, cuyo presupuesto se 
ha elevado a 104 millones de 
pesetas, que han sido financia
dos por la Corporación zamo
rana y el MOPU, mientras que 
el equipamiento, que asciende 
a unos 20 millones de pesetas, 
ha sido realizado por el Minis
terio de. Cultura

del próximo año, su fallo se dará a 
conocer el 1 de abril de 1989 y los 
mejores trabajos serán expuestos 
por la Caja de Ahorros de Sala
manca

La Comisaría General de “Las 
Edades del Hombre” ha dispuesto 
varios premios, ninguno de ellos 
en metálico, que consistirán en 
aparatos de música equipos esco
lares y deportivos y viajes por 
diversas rutas histórico-artísticas 
de la Comunidad de Castilla y 
León

La exposición iconográfica 
“Las Edades del Hombre”, organi
zada por las diócesis castellano- 
leonesas, muestra las principales 
obras del arte religioso en las 
iglesias de Castilla y León

NACE EN AVILA UNA NUEVA 
INDUSTRIA DE PIEL AL

SERVICIO DE LOS ABULENSES

üSOMOS FABRICANTES!!
Asociada a una prestigiosa cadena de Peletería

ILACHI
Alta Peletería

Plaza de Santa Ana, 2 Teléfono 250217

AVILA

SOTECA, S.G.R.
Sociedad Técnica de Avales, 

Sociedad de Garantía Recíproca.
—AVALES 
— FIANZAS Y 

PRESTAMOS
Avda, de Portugal, 47-3.'’-E.
Teléfono 21-34-74.
AVILA.

JUSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA 
ÍNTERNA-RESPIRATORIO

AVDA. JOSE
ANTONIO 20, 2.° 1
CONSULTA PREVIA 
PETICION DÉ HORA 

Teléfono 22709-32
C. .\I. n." 34

J TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora
C.M. a» 70
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Borrell afírma que es obligatorio que 
los matrimonios sigan declarando
juntos en el
Madrid. Lid.

El secretario de Estado de Ha
cienda, José Borrell, ha afirmado 
que mientras no se modifique la 
ley que regula el impuesto sobre la 
renta de las personas físicas“sigue 
siendo obligatorio que los matri
monios sigan presentando su de
claración de manera conjunta".

IRPF
Borrell hizo estas afirmaciones a 

lo largo de un encuentro con pe
riodistas especializados para pre
sentar la campaña sobre los de
rechos y las obligaciones de los 
contribuyentes.

El próximo domingo los prin
cipales rotativos del país adjun

tarán con sus suplementos domi
nicales un encarte de treinta folios 
donde se trata de explicar a los 
contribuyentes todos sus derechos y 
obligaciones. Por este método se 
distribuirán cuatro millones de ejem
plares cuyo costo para la Admi
nistración es de 50 pesetas por 
ejempilar y que será repartido de 
forma gratuita.

En la distribución de fotografías de etarras ____

Pide 200 millones a Interior por 
confundirle con su hermano

Madrid. Efe._____________

Francisco Javier Soares Gam
boa, un riojano que en octubre 
de 1986 fue confundido con su 
hermano Juan Manuel cuando 
el Ministerio del Interior dis
tribuyó fotografías de presun
tos miembros del “comando 
Madrid”, pidió en el juicio, a 
través de su abogado, una in

demnización de 200 millones 
de pesetas.

Los hechos se remontan al 9 
de Octubre de 1986, cuando el 
Ministerio del Interior empezó 
una campaña de distribución 
de fotografías de presuntos 
miembros de ese comando de 
ETA entre las que figuraba la 
de Francisco Javier como si se 
tratara de su hermano.

Incendio de
CAMPSA en
Málaga

COMPRE UN
GASOLINA y 
DIESEL!!!

NOVIEMBRE

AI1()RKESE ^ w

la 5,9'

■ Î

PLAZO A ESCOGER 1 AÑO 2 AÑOS 3 AÑOS 4 AÑOS

Entrada 10% 10% 10% 10%

Cuotas anuales 12 12 12 12

Pago mensual por 
cada 100.000 ptas 
aplazadas

8.658 4.575 3.269 2.658

Tasa de recargo 
anual por 
aplazamiento 3,9% 4.9% 5,9% 6,9%

Tipo de interés 
anual equivalente .7,2% 8,7% 9,9% 10,7%

y con

PROMOCION VALIDA EN:

MANSO MOTOR, S.
Ctra Valladolid, Km. 1,300 - ÁVILA
Teléfono 22 18 62 / 22 30 62

R casset^ stereo
GRATIS

Yen su red de Servicios ein la Provincia
CONSULTENOS

■ Promoción no acumulable a otras en vigor de Ford España
• Premoción válida para cualquier modelo de Ford Fiesta gasolina o diesel

Málaga. Efe.

El incendio ayer de madrugada 
de un tanque de Campsa, perte
neciente a las instalaciones de la 
compañía en el casco urbano de 
TVIálaga, en una zona densamente 
poblada, pudo ocasionar una ca
tástrofe de haberse propagado al 
resto de los tanques.

Las instalaciones de Campsa en 
la sona urbana de Huelin y El 
Bulto están compuestas por 39 
tanques, que alcanzan una capa
cidad total de almacenaje de cien 
millones de litros de combustible.

El incendio se originó en el 
tanque número catorce de los 39 
qúe Campsa posee en la zona de 
Huelin y fue advertido en primer 
lugar por los vecinos, que dieron 
rápido aviso a los bomberos.

Alava tendrá 
“Defensor del 
Contribuyente”
Vitoria. Efe.

Alava es la primera provincia de 
España que contará con la figura de 
un "defensor del contribuyente”, 
según Una norma foral presentada 
por el diputado genera^ Fernando 
Buesce.

Esta figura tendrá como misión 
“la defensa de los derechos que las 
disposiciones legales de orden tri
butario establecen en favor de los 
contribuyentes” y podrá “super
visar la actividad de las adminis
traciones tributarias que operan 
en la proyincia”.

Durante su mandato, que será 
de cuatro años, las autoridades, 
administraciones, o instituciones 
no podrán dar instrucciones ni 
iniciar actuaciones de ningún tipo 
contra él.

Sus actuaciones, según la nor
ma foral, podrá iniciarías a ini
ciativa propia o a instancia de» 
cualquier persona, natural o ju
rídica, que invoque un derecho 
subjetivo o un interés legítimo, y 
tendrá un carácter gratuito para el 
interesado, sin necesidad de abo
gados ni procuradores.

SANTA LUCIA S.A
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE

ISABELO ALVAREZ
Paseo Don Carmelo, 22. 
Teléfono 21 31 19 AVILA
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TELECRÉDITO.
MÁS DIRECTO, IMPOSIBLE

la Caixa ’
CAJA DE PENSIONES

En ”13 Caixa” no hacemos milagros, 
pero convertimos sus deseos en 

realidad. Con TeleCrédito, 
la forma más rápida 
y directa de obtener 

un crédito. Coja el teléfono, 
llame gratuitamente al

M
O
D

TeleCrédito
900 500 300

900 300 300 y pida lo que quiera: un 
sofá, una cocina, un equipo de 

sonido, un lavavajillas.

una,moto, un viaje... Diga cuánto 
quiere, y en cuarenta y ocho 

horas tendrá la respuesta. 
También puede pedir su 
TeleCrédito en nuestras 
cilicinas o en los comercios 
donde vea este distintivo.

Pedir un crédito. Recibir el sí. Hacer 
efectivo un deseo. Esto es TeleCrédito. 
Más directo, imposible.
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ATLETISMO MMMKMKKHBKMiMi^M

El club madrileño se interesó por él cuando consiguió 
el Campeonato de España de triple

Moreno dice que fichar por el 
Larios es un paso más en su 
carrera deportiva

Avila. José Ramón Alonso.________________________________

El haber fichado por el equipo de atletismo Larios, para 
Santiago Moreno, “supone un paso más, una vez que en Avila, 
quizás, lo he conseguido todo, incluso el campeonato de España 
absoluto”. Moreno continua diciendo que en este nuevo equipo 
puede aspirar a participar en una serie de competiciones, que 
estando en el Puente Romanillos eran impensables: “Con el Larios 
puedo estar en un campeonato de Europa de clubes y salir a 
competir fuera de España”, comenta.

El campeón de España de triple 
salto, entrenador en esta misma 
especialidad del otro abulense 
que ha fichado también por el club 
madrileño, dice que, "para Cha
pado, que es junior todávía, este 
fichaje le supondrá competir con 
a otros nivels, no tener problemas 
para asistir a algunas competi
ciones, ayudas médicas y de ma
sajista, que en Avila no tendría”.

El entrar en Larios significa que 
todas las competiciones y mítines 
atléticos organizados por Unipu- 
blic contarán con los atletas de 
este club. En estos mítines suelen 
participar atletas de élite de dis
tintas especialidades, do que ser
virá de acicate para los abulenses, 
que podrán competir con ellos.

El proceso que ha llevado a 
estos dos triplistas al equipo La
rios comienza en el mes de julio, 
después de la prueba de Objetivo 
92, cuando los responsables de 
este club se ponen en contacto 
con Moreno, para ver si Chapado 
podía estar interesado en fichar 
con ellos. "Ellos se dirigieron en 
pricipio a mi y al club a solicitarlo 
para que no hubiera ningún pro
blema”, explica Moreno, a lo que 
añade: “Nos preguntaron que si él 
estaba interesado, que fuese”.

SE CONCRETO EN VIGO
Después de las primeras con

versaciones quedaron en hablar 
en el Campeonato de España ab
soluto, que se celebró en Vigo a 
mediados de agosto. En este cam
peonato se h^bló de las condi
ciones, que aún no han sido con
cretadas, que fueron que Larios se 
encargaría de pagar parte de los 
estudios y la residencia ,a Chapa
do. Estas condiciones se plasma
ron en un presupuesto de gastos 
presentados por el triplista junior 
Larios, que aún no ha recibido una 
contestación, en paite porque en 
principio el abulense pensaba ha
cer INEF en Madrid y, al no con
seguir entrar, se decidió por ir a 
Valladolid a estudiar.

En los últimos nacionales de 
Vigo, Moreno dio la sorpresa a 
todos los especialistas, ganando la 
prueba de triple salto con una 
superioridad "insultante”, casi un 
metro le sacó al segundo, reali
zando una serie de cinco intentos 
sobre los dieciséis metros. Este 
hecho hizo que los técnicos de 
Larios decidieran hacerse también 
Con los servicios de Santiago Mo
reno, de cara a potenciar el equipo 
un especialista en triple que les 
garantizara puntos en las compe
ticiones por clubes.

Esto ocurriría a finales de agos
to, comenzando las negociaciones 
del fichaje que han durado hasta 
finales del mes de octubre.

Las condiciones en las que ha 
fichado RaúLChapado son las an
tes señaladas. Santiago Moreno, 
por su parte, lo ha hecho con una 
cantidad mensual fija “pequeña”, 
dice este atleta, y luego una serie 

de premios en metálico, si con
sigue campeonatos o récords, a lo 
largo de la temporada.

"Este año he ganado el Cam
peonato de España estando mal”, 
comenta Moreno, "si no hay pro
blemas. lo normal es que esta 
temporada esté otra vez luchando 
por el título”.

La posibilidad de que el abu
lense bata el récord de España "es 
bastante difícil”, dice, “porque pa
ra el nivel que ha estado y está, el 
triple en España el récord está 
bastante caro porque para batirlo 
hay que hacer 17 metros, porque 
está en 16,92 actualmente”. More
no, de todas maneras, no descarta 
la posibilidad de superar esta mar
ca, “si no puede ser este año, 
dentro de un par de años, en
trenando a tope, puede que no sea 
tan difícil”.

COMPETICIONES
La temporada atlética del pró

ximo año tiene sús competiciones 
más importantes en los campeo
natos de España, en pista cubierta 
y al aire libreé Copa de Europa de 
Clubes, Campeonato de Europa en 
pista cubierta. Campeonato del 
Mundo de pista cubierta y la Copa 
del Mundo de Naciones, que qui
zás sea la competición más im
portante del año, en donde España 
debe luchar para mantenerse en la 
Primera División. En esta Copa del 
Mundo de Naciones estará el que 
tenga mejor marca de España an
tes de la competición, cosa que 
está al alcance de Moreno, si le 
respetan las les'iones. Además se 
celebra la Urtiversidad y la Copa 
del Mundo, que se disputará eri 
Barcelona y donde España puede 
que presente un equipo que com
pita contra otras ocho selecciones 
der resto del mundo.

Moreno explica que no va a 
competir mucho, para evitar for
zar, por lo que su aparición esta 
temporada la hará en el Cam
peonato de España de pista cu
bierta en Sevilla en el mes de 
febrero. En este campeonato el 
abulense deberá hacer 16,20 me
tros para poder acudir al Cam
peonato de Europa de pista cu
bierta: “En principio pienso que no 
es muy difícil alcanzar esta marca”.

“ES UNA OPORTUNIDAD”, 
SEGUN CHAPADO

“Es una oportunidad que hay 
que aprovechar”, dice Raúl 
Chapado cuando le pregunta
mos por su fichaje por el equi
po Larios. Chapado está ac
tualmente residiendo durante 
la semana en Valladolid donde 
realiza los entrenamientos y es
tudia. El triplista abulense co
menta que todavía no ha cerra
do el fichaje con Lanos, ya que 
él les presentó, un presupuesto 
de gastos por alojamiehíó y es
tudios y todavía ho le han, con-, 
testado desde el club madrileño.

1
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Moreno comenta que el récord de España de triple salto está muy “caro”, para el nivel que hay en nuestro país en esta 
especialidad. ARCHIVO

^ MALAGA
Iniettmn

Imagina el poder de más de TOO CV 
sobre un motor System Porsche.

DISFRUrAiO

Véalo en:

PRUEBAM

IVA v tnuisporte incluidos:
E615.684

Á/^i< S^^^I*^ 2 '^ calle. Ven o llámanos 
^ y tendrás un Málaga Injection para 

que lo pruebes a gusto.

. Añádele el empuje y la 
respuesta de la inyección 
electrónica. '

Y rodéalo de lujo, confort 
espacio y detalles.

Ya lo tienes todo. Es el 
nuevo Málaga Injection.

Disfrútalo.

R. YUSTE S.A.
CONCESIONARIO OFICIAL Y EXCLUSIVO PARA AVILA Y PROVINCIA

Audi

Exposic;ión y Ventas: Avda. 18 de Julio, 18-20 Tolf. 22-08-58 AVILA

EXPOSICION, VENTA Y TALLERES Ctra. de Burgohondo, s n. (Frente a Pl. de Toros) Tell.: 220316

^BÍ£c¡l!^i" ^ás de 1.000 puestos de asistencia técnica.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 28 DEPORTES Viernes, 25 de noviembre de 1988

FUTBOL/SEGUNDA DIVISION B

£1 Real Avila tiene muchísimas dudas para 
el partido de liga contra el Getafe

El Sabadell quiere 
fichar a un jugador 
del Sevilla Atlético
Sabadell (Barcelona). Efe.

Avila. Pablo Herráez.

Con la tranquilidad, relativa, que le puede dar al Real Avila 
la victoria del pasado domingo, el martes se reanudó el trabajo 
con alguna que otra baja como consecuencia de las lesiones. 
Tras la primera jornada, a la que faltaron únicamente los 
jugadores no residentes en Avila, el miércoles el trabajo fue 
más para £1 Pájaro, por la cantidad de jugadores con 
problemas, que para los que en realidad pudieron entrenar.

Pasaron por la sala de 
masajes, Luis Pombo, que 
continúa con su problema 
de abductores, Eutiquio, 
Jorge Moyano, González, 
que incluso viajó a Vallado^ 
lid para ponerse en manos 
del Dr. Noriega, del Real 
Valladolid y, por último, 
Muñoz, que parece conti
nuar con ligeros problemas, 
ahora de tipo muscular.

Así las cosas en la tarde 
de ayer se celebraría el parti
dillo de entrenamiento, en el 
que José Antonio Tejedor 
pudo contar con la práctica 
totalidad de la plantilla, a 
excepción de González y 
Muñoz y, al cincuenta por 
ciento, con Pombo y Euti
quio.

La verdad es que hasta 
muy última hora, dadas las 
circunstancias el técnico no 
sabrá qué once pondrá en 
liza. Hay una serie de juga
dores seguros, porque no 
tienen problemas físicos y 
son de los habituales en la 

FUTBOL/CLASIFICACIONES

alineación, pero las cosas se 
complican con los tocados, 
casos de Eutiquio, Pombo y 
puede que también Moyano. 
Por otra parte, una vez cum
plido el partido de sanción, 
Enríquez está en condicio
nes de jugar, pero claro, tras 
la victoria ante el Jaén, es 
difícil prever la decisión de 
Tejedor al respecto, tenien
do además en cuenta que el 
partido se juega en campo 
contrario.

Y como siempre, a lo 
largo de esta temporada, el 
Real Avila llega en un mo
mento complicado a “Las 
Margaritas”, puesto que el 
Getafe ño anda muy allá en 
cuanto a resultados se^refie
re, al menos en los últimos 
tiempos. Comenzó bien el 
cuadro de Caturla, ya que 
en la quinta jornada se ha
bía ido a los ocho puntos, 
pero cedió terreno, tanto 
que en los siguientes siete 
partido sólo sumo cuatro, 
con lo que ahora se encuen

tra con doce puntos, libre de 
negativos, lo que le da una 
situación cómoda, pero lejos 
de lo que se podía y puede 
esperar de un conjunto de 
los catalogados como de los 
más fuertes.

Para Tejedor, pues, la si
tuación con repecto al parti
do del domingo es difícil: 
“La verdad es que el Getafe 
es siempre un rival difícil, 
creo que más en estas cir
cunstancias, pero, bueno, 
pienso que si nosotros lo 
hacemos serio, con entereza 
y con ganas, podemos ser 

los beneficiados dé la necesi
dad que ellos tienen de pun
tuar”.

-Ciertamente, el “míster” 
de los rojillos tiene toda la 
razón, porque la presión se
rá más para los jugadores 
locales que para los abulen
ses. El secreto del partido a 
buen seguro que puede estar 
también en algo que apunta 
Tejedor, en la seriedad de 
sus hombres en las marcas, 
en una palabra en no dar 
respiro en ningún momento 
al contrario y por supuesto 
aprovechar el cóntragolpe.

El centrocampista del Sevilla 
Atlético Juan José Carmona, 
conocido deportivamente co
mo Juanito, es el nuevo obje
tivo del C.D. Sabadell, según 
confirmó a Efe el entrenador 
arlequinado José Luis Romero.

Romero dijo que “descarta
do^ José Luis, por la fortuita 
lesión que sufrió antes del par
tido contra el Spartak de Mos
cú y por la que tendrá que ser 
intervenidoi ahora hay que 
pensar en un nuevo centrocam
pista para reforzar el equipo”.

El técnico vallesano, que se 
lamentó de la mala suerte su
frida por José Luis “con el que 
existía”, dijo, “un principio de 
acuerdo” señaló que en las 
próximas horas se puede llegar 
a un definitivo entendimiento 
con Juanito “ya que dicho ju
gador acepta su cesión al Saba
dell hasta final de temporada”.

El Sabadell deberá abonar 
2,5 millones de pesetas ai juga
dor hasta el 30 de junio, de 
llegarse a un acuerdo, mientras 
que el Sevilla no tendrá ningu
na bonificación económica.

Romero señaló a Efe que 
“mientras no lleguen los refuer
zos, que se buscan en varios 
puntos de la geografía españo
la, hay que trabajar con lo que 
existe y no vamos a bajar la 
guardia en ningún momento, 
aunque éstos sean difíciles”.

Regional Ordinaria Juvenil Provincial Trofeo Pedro Pascual
RESULTADOS

At Candeleda 6; Ramacastañas, 0. 
La Adrada, 2; Pedro Bernardo, 2, 
Dvo. Arenas C.E, 2; El Arenal C.D., 1. 
El Barraco C.F.l; Sp. Piedrahíta 1. 
C.D. Cebrereña 3; AP.D. Burgohondo, 1. 
Polideportivo Piedr. 3; Arévalo C.F., 0.

Dvo. Arenas C.F... 
C.D. Cebrereña..., 
At Candeleda.......  
Dvo. Arenal. . .\. . .. 
El Barco C.F.........  
AP.D. Burgohondo. 
P^ Piedralaves.......  
La Adrada C.F. 
Sp'. Piedrahíta.......  
U.D. Ramacastañas. 
Pedro Bernardo .i. 
Arévalo C.F.. .. ;..

CLASIFICACION
G. E
5 0 
5 0
4 1
4 0 
2 3
3 1
2 2
0 4 
0 
1 
1

RESULTADOS

Diamante C.F., 0; Real Avila C.F., 2.
Sotillo, 1; El Barraco, 1.
Las Navas, 1; Casa Social Católica, 1.
Arévalo C.F., 3; Arenas, 0.
Seguros DAPA, 7; Cebrereña, 1.
La Adrada, 1; Virgen de Chilla At. Ros., 2;

CLASIFICACION

RESULTADOS

A.R. Toledana, 0; San Antonio Don Panchito, 2
Hospital Casa Social, 2; At. Ebe Cafet. Yagos, 4
Cafetería Renfe, 3; R.A. Bar Sonsoles, 3.
Viilacacharrita, I; Rasil, 4.
Jamones Leyfan, 1; LC.M. C.F., 3.
La Trastienda, 1; EI Fresno C.F., I.

CLASIFICACION
9

A
6 
6
6
6
6
6
6
6
6
6
6
6

P. F. C Puntos
1 17 6 1Ó+4
1 13 6 10+4
1 16 5 9+3
2 18 4 8+2
1 11 9 7 + 1
2 12 10 7 + 1
2 811 6 -
2 4 14 4—2

3 ,3 ‘4 10 3—3
1 4 11 19 3—3
1 4 6 20 3—3
2 4 1 7 2—4

J. G. E. P. F. C. Ptos.
V. Chilla Aut. Rosi. 4 3 1 0 11 5 7+3
C. Social Católica 4 3 1 0 10 5 7+3
Las Navas C.F. ... 4 2 2- 0 12 5 6+2
Real Avila C.F. .. 4 2 2 0 6 1 6+2
Arévalo C.F............. 4 2 1 1 9 4 5+1
Seguros DAPA ... 4 2 I I 14 7 5+1
Diamante C.F. ... 4 2 0 2 7 6 4
Dvo. Sotillo ..........7 4 0 2 2 4 7 2-2
El Barraco C.F. .. 4 0 2 2 3 7 2-2
Arenas C.F............... 4 1 0 3 6 12 2-2
La Adrada C.F. .. 4 0 1 3 5 14 1-3
Cebrereña C.F. ... 4 0 1 3 2 16 1-3

J.
LC.M. C.F. ;........... 12

G. E. P. F. C. Píos.

S. Antonio D. Pan. 12 
La Trastienda ....12 
Rasil ......... .................12
Viilacacharrita ....12
At. Ebe. Caf. Yagos. 12
El Fresno C.F. ... 12
A.R. Toledana ... 12
Hospital C. Social.... 12
R.A. Bar Sonsoles... 12
Cafetería Renfe ... 12
Jamones Leyfan ... 12

10 1 1 43 1621+11
10 0 2 25 12' 20+ 8
8 1 3 22 14 17+5
7 1 4 36 19 15+ 5
6 2 4 23 18 14
6 2 4 20 23 14+4
5 2 5 26 26 12
52 5 21 23 12-2
22 8 16 28 6-8
0 6 6 14 30 6-4
1 4 7 16 32 6- 8
0 1 11 11 32 1-11

U

!ii:x^iffjlíuaí£f
r^ 4+Tíínú« \ El PREMIO ACUMULADO

EN LA GRAN COPA . ■000
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POR LO MISMO, MUCHO MÁS. APUESTAS DEPORTIVAS 
DEL ESTADO

PARA EL QUINIELÔN 
PODRÍA ASCENDER A 

230 
MILLONES.

PRÓXIMO DOMINGO: 
JORNADA N' 13 - DÍA 27 Dt NOVIEMBRE.
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El Comité de 
Competición y el 
Ejecutivo de la LEP 
deciden hoy sobre 
la jornada 16?
Madrid. Efe.____________

Ei Comité de Competición 
de la Real Federación Espa
ñola de Fútbol (RFEF) tendrá 
la última palabra en lo que se 
refiere al aplazamiento al día 
15 de diciembre de la decimo
sexta jornada de liga de fútbol, 
pero tomará la decisión que 
adopte el Comité Ejecutivo de 
la Liga de Fútbol Profesional 
(LEP), que se reunirá hoy para 
tratar el asunto.

La jornada debía disputarse . 
el día 14, pero hay convocada 
una huelga general en España 
por los sindicatos UGT y 
CC.OO., a la que se ha solida
rizado la Asociación de Fut
bolistas Españoles (AFE).

Angel Villar, presidente de la 
RFEF y Antonio Baró, titular 
de la LFP, conversaron tele
fónicamente en Madrid y Baró 
se comprometió a hacer un 
sondeo oficiaí entre los clubes, 
si bien extraoficialmente la 
gran mayoría está de acuerdo 
en retrasar la jornada al día 15. 
El Comité Ejecutivo de la LFP, 
por un lado, y la Federación 
por otro ratificarán esta de
cisión, con toda seguridad.

Miembros de la Federación y 
de la Liga llegaron práctica
mente a este acuerdo, a la 
salida de una reunión de la 
Comisión Antiviolencia,

FUTBOL _—■
Regulada la 
concesión de la 
medalla al mérito 
deportivo en 
Castilla y León
Avila. Redacción.___________

El Boletín Oficial de Castilla 
y León publicó una Orden de la 
Consejería de Cultura y Bienes
tar Social de la Junta por la 
que se regula el procedimiento 
de tramitación de la Medalla al 
Mérito Deportivo de Castilla 
y León.

La Medalla al Mérito De
portivo fue creada por la Jun
ta el pasado mes de julio para 
reconocer y estimular a quienes 
se distinguen de forma emi
nente y durante años por su 
contribución cualificada al im
pulso y prestigio del deporte en 
Castilla y León. La distinción 
individual constará de las cate
gorías de oro, plata y bronce, y 
habrá otra distinción destinada 
a entidades deportivas que reci
birá la denominación de Placa 
y tendrá igualmente tres cate
gorías.

Serán méritos para la conce
sión de estas condecoraciones 
el destacar notable y*eiterada- 
mente en la práctica, enseñanza 
o dirección de modalidades de
portivas; el fomento de la edu
cación física y el deporte me
diante aportación desinteresa
da de capital^ renta o cualquier 
otro medio material de notable 
trascendencia; y la Tealización 
de destacadas iniciativas y he
chos ejemplares que se hagan 
acreedores del reconocimiento 
público.

La concesión de estas meda
llas podrá tramitarse a pro
puesta del consejero de Cultura 
y Bienestar Social o en virtüd 
de moción, razonada de las 
asociaciones deportivas, corpo
raciones, organismós o entida
des públicas. ;

AUTOMOVILISMO

Los abulenses Arribas y Gardiazábal 
participan en el Rallye Race-Madrid 
de tierra
Avila. J.J.E.

El piloto Nicolás Arribas 
y el copiloto Víctor Gardia
zábal tomarán parte en el 
Rallye RACE-Madrid, últi
ma prueba puntuable para 
el Campeonato de España 
de Rallyes de Tierra, que se 
-disputa mañana, sábado, 
por la sierra madrileña y los 
alrededores del circuito del 
Jarama.

Las verificaciones se efec
tuarán hoy viernes, por la 
tarde y la salida se dará el 
sábado, a las diez de la

mañana, teniendo como pri
mera prueba especial ál cir
cuito del Jarama. Nicolás 
Arribas participará con un 
Talbot Samba, de Grupo 
B, de dos ruedas motrices, 
patrocinado por Discoteca 
Fu, Disco Pub Redes, Cer
vecería Albiesse, Pub Privés 
y Automóviles Javier de 
Castro. .
TERMINAR LA PRUEBA

El abulense ve así su par
ticipación.en este rallye: “Mi 
objetivo será terminar la

prueba, aunque será bastan
te difícil, ya que estos rallyes 
son muy duros para la me
cánica.

¿Puesto a terminar? No lo 
sé, primero habrá que termi
nar, luego ya- veremos, no 
me he fijado ningún puesto 
en concreto, cuanto más arri
ba mejor. De todas formas, 
tampoco se puede esperar 
mucho, porque este año he 
estado prácticamente inacti
vo, sólo he corrido una 
prueba en Zamora.

“Además ésta será mi pri

mera participación en tierra 
—añade—, ya que el año 
pasado no pude correr la 
que se disputó aquí en Avi
la, a pesar de que estaba 
inscrito, y lo que quiero es 
coger experiencia para ver si 
el año que viene puedo ha
cer este certamen completo, 
aunque lo veo muy difícil. 
Por otra parte, el coche 
tampoco es el más idóneo 
para la tierra, pues sólo 
tiene dos ruedas motrices y 
lo ideal sería un tracción 
total”.

■ La falta de tracción total 
en el vehículo de estos dos 
abulenses puede ser un serio 
“handicap” para sus aspira
ciones de finalizar la prueba 
si el terreno por el que va a 
discurrir la competición se 
encuentra blando -

MONTEGO

S3.333
‘¡Í667 27.778 20.333

‘fO 322 25.528
28.726

8.57
11.39 12.80

Más de 200puntos distribuidos por toda España, j

* Excepto en el modelo 
ESTATE.

AUSTIN ROVER AUSTIN ROVER ESPAÑA, S A. 
Apdon.-14 845, 
Tel. 6768211. MADRID.

PO^MILLÓN 
1 ANO

^OSTO^ÑOS

■ Ejemplar en comporta
miento, con unas magnificas 
prestaciones pero sin renun
ciar a una seguridad y confort 
a toda prueba. ■ En su interior, 
el estilo de los Montego, se 
ve reforzado por un magnífico 
equipamiento de serie en todos 
los modelos. ■ Su dirección 
asistida, que guía con preci
sión los neumáticos radiales 

. de 185/65 TR, contribuye de 
modo especial a aumentar la 
ya excelente manejabilidad de 
los Montego. ■ La version 
MG incluye spoilers delantero 
y trasero, así como llantas.de 
aleación ligera, que refuerzan 
la imagen dinámica y deportiva 
de estos modelos. ■ En el 
interior, no se ha prescindido 
de nada para ofrecer la mayor 
comodidad. Detalles como 

' los espejos retrovisores, que 
además de ser eléctricos 
pueden ser calentados eléctri- 
caçiente cuando se empañan 
o cubren de hielo, los eleva
lunas eléctricos, el techo 
corredizo de cristal*, el cierre 
centralizado de puertas y- 
maletero e incluso la apertura 

■ interior de maletero y depósito 
de combustible hacen del 
fytontego algo único en su 
clase. Un automóvil ejemplar.

Concesionario Oficial: AVILA: CAMYLSA. Avda. Madrid, 17. Tels. 2125 67 y 2112 68. Ctra. Plasencia, km. 90,5. La Colilla. Tel. 26 50 84. 
Y su red de Agentes en la provincia. ■ ■ . ' ;

151!3333]^. MONTEGO
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RENAULT 21

LIBERTADHRHnsrhnlk

INCONDICIONAL

En la velocidad, en el espacio, en el frenado... en la 
fuerza de carácter que se expresa, detalle a detalle, en 
el equipamiento. .
En las posibilidades de elección. Entre múltiples niveles 
y modalidades de motorización y prestaciones.
Entre 11 versiones distintas.
Y ahora, además, unas muy buenas condiciones 
en la compra de su Renault 21, que con mucho gusto 
le explicaremos en cualquier Punto Renault.
Para poner más cerca de usted su nuevo Renault 21.
Un líder en condiciones.

Más de 1.450 puntos de asisténcia en toda España.
RENAULT recomienda lubricantes Gif

RENAULT
COCHES LLEMOS 

DE VIDA
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Anuncios breves Anuncios breves

ALQUILERES
—Se alquila nave polígono in
dustrial Hervencias. Tlf. 22 02 17.

PERDIDAS
— Perdido Pastor A'lémán Zona 
San Antonio. Telf. 22 63 7 9.

POMAR VENDE local en 
Nuestra Señora de Sonsoles, 90 
m/2. Teléfono 22 50 35.
POMAR VENDE local en 
C/ Capitán Peñas, 90 m/2. Telé
fono 22 50 35.

— Cerdos ibéricos, cruzados o 
100% .puros, 300 madres, machos 
reproductores: y 1.500. lechones 
(diferentes pesos hasta 80 Kg.) 
zona no atacada nunca de P.P.A.. 
perteneciente A.D.S. y animales 
sangrados périódicamente. Diri
girse a Antonio Alfonso. C/ Vi
llalpando, 12-1.° B, Zamora Te
léfono 988-52 63 84.

— Vendo cámara frigorífica 4 
puertas de bar; mostrador formi
cale Ó9 metros); cafetería PAVO
NI, dos mandos y molinillo. 
28-12-83 (José Navas).

— ¡OPORTUNIDAD! Muebles usa
dos de oficina inmejorables. 
•iConsúltenos! 923-25 75 39-Sa
lamanca Laborables.

— Alquilo casa y nave, con todos 
servicios. ALAMEDILLA DÉL BE
RROCAL. Telf. 22 72 63.
—Alquilo local almacén en 
C/ la Paz, 16, 240/380 m2. 65.000 
75.000 con opción compra Telé
fono 22 13 38.
— Piso 6 habitaciones, calefac
ción Zona Plaza de la Victoria 
21-24-23.

COCHES VENTA
— Vendo Land Rover 109-6 ci
lindros. 80.000 Km. Teléfono 
22 15 57, de 3 a 4 tarde.

AUTOMOVILES 
TAPIA

ALQUILER SIN CONDUCTOR 
DE TURISMOS Y 

FURGONETAS
C/ Segovia, 24 Garaje
(Detrás Clínica Santa Teresa) 

Teléfono 22 22 33

VENDE:
FORD-SCORT 1.6 GL 
FORO-FIESTA S 1.1.
RENAULT 4L
RENAULT-5 - 950. 
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS.
RENAULT 18 GTS.
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT 127 CL '
MERCEDES 250 COUPE. 
MERCEDES ?30 "S" AÑO 66.
CITROEN DYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P.
OPEL KAOET 1.6 D. TURBO.

(2 años).

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

ENSEÑANZA

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES'
• AUXILIARES JUSTICIA
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA.
ACADEMIA RODRIGUEZ
cy BLASCO JIMENO. 10.
05001 AVILA
TLE; 21 16 71

- Profesora de corte y confec
ción da cursillos rápidos “corte 
moderno”. Tlf 22 24 54.

PISOS VENTA

HABITAT
Promoción 

Teniente Arévalo 
6 VIVIENDAS 

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA CONSTRUCCION 
INFORMACION:

'LAZA DE LA FRUTA, 8. (Oficinas) ' 
Teléfono 25 19 27.

TRABAJO
— Se necesitan dos representan
tes con vehículo. Fray Luis de 
San José, 6. Telf. 22 78 98. Llamar 
o preseritarse Jueves de 11 a 2.

’— Sé necesita empleada hogar, 
' interna o externa Telf. 22 35 19.

.—Necesito empleada de hogar 
externa Telf. 22 57 50.' '

— Se necesita empleada hogar 
(de 8 a 5), con informes. 22 20 12. 
(Tardes).

— Se necesita aprendiz de cama
rero, 16-17 años. Para restauran
te. 22 91 ia< -

— Se necesita empleada de ho
gar interna de lunes a sábado. 
Mañana Teléfono 21 10 09.

— Se necesita empleada de ho
gar interna matrimonio solo con 
asistenta Telf 21 11 48.

— Necesito persona responsable 
atender señora mayor. 91 /4460377.

—Necesito cocinero/a Fines de 
'semana (Mesón 19 Kms. Avila). 
Teléfono 20 03 65.

TRASPASOS
— Se traspasa o vénde negocio 
de Hostelería Zona de BÁR o 
PUB. Teléfono 22 70 81.

VARIOS
—Cedo negocio por no poderlo 
atendér. Teléfono 22 74 93.

—¿Necesita dinero? Nosotros se 
lo facilitamos. SAFISA. Gran Vía, 
65. Salamanca Tlf (923) 24 73 48.

—"Puedei ganar 3.000 Ptas. dia
rias, en casa colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN’:

—Compro casa antigua Teléfo
no 22-17-08.

VENTAS
—Término municipal de Arévalo 
(Avila). Se venden 3 fincas rega
dío, una 15 Has. Terreno excep
cional luz, carretera precio 
19.500,000. Otra 28,5 Has. terfe- 
nó excepcional luz, carretera vi
viendas, naves, almacenes, va
quería Posibilidad de teléfono. 
Precio 45.600.000. Otra 5,5 Has. 
Terreno . excepcional precio 
6.600.000. Informes: Tardes de 7 
a 11. Teléfono 91-410-68-26.

— Se venden 17 participaciones 
o entradas de las 200 de que 
consta la dehesa DEL PUERTO 
DE CHIA: enclavada en el térmi
no municipal de Villafranca de la 
Sierra Para tratar de 21 a 23 h 
Teléfono (923) 54 02 40.

—Avila Castellanos de Zapardiel 
Se vejiden dos .fincas, una 32 
Has., labor, agua 32 l/seg 0tra6 
Has. Noches de 7 a 11. Teléfono 
(91) 410 68 26.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

POMAR VENDE, solar, den
tro del recinto -murállado. Ideal 
para construir 2 ó 3‘ viviendas. 
Teléfono 22 50 35. '
POMAR VENDE solar zona 
de Cervantes, propio para cons
truir vivienda unifamiliar. Telé
fono 22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR San Juan 
de la Cruz, 20-3.°-3.

—Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina - '

— Se vende o traspasa Papeleríá- 
Juguetería30 m2. Telf 22 95 08.

—Vendo local Zona Estación, 
250 m2,.Teléfono 21 33 43.

¿POMAR VENDE SU PI
SO? Déjese ayudar por profe
sionales con amplia experiencia 
en el mercado inmobiliario abu
lense.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR, San Juan 
de la Cruz, 2Ô-3.°-3. Teléfono 
22 50 35.

OFERTAS INMOBILIARIAS

Habitat Vende A
. Piso,-Zona Sur 4 dormi- \ 
- torios, dos baños, gran- j 
/ terraza garaje y traste- ;íq 

ro. En construcción í 
Entrega mayó-1989. ’

Habitat Vende \ 
Piso. Vicenta Manza-H 
nedo. 90 m2. Tres dor-' ' 
mitorios. Exterior. Te- ^ 

. rraza acristalada Buen.'^ 
Y Precio. _ ’ '

Habitat Vende 
Chalet 220 m2. Parce- 
la 5.000 m2. Situación^- 
Privilegiada Ocasión /7

Habitat Alquila * 
) Piso. Gran Capitán 3 
¡T dormitorios. Totalmen- _ 

■ *• te amueblado. '

Habitat Alquila
Piso. Avda Portugal 4 
dormitorios, garaje y 
trastero. A extrenar.

j Habitat Alquila 
'íLocal 150 m2. Junto

1 Mercado Chico. Acon
dicionado paraofici- 

. ñas. Renta baja

Í
L

Habitat Venda
"Chalet Las Moradas, > 
150 m2. 3 dormitorios. 
Facilidades hasta 20 
años.

\ Habitat Traspasa. - 
Local. Zona Estación 
Autobuses. Acondicio
nado como bar. Infor
mación personal (

Agencia inmobiliaria 
Plazuela de la Fruta EL ' 
Oficina 9. Telf 25-19-27. f

p'

Programas de T.V.E.

Para mañana, viernes, 25

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS 
Incluye: Avance informati
vo, dibujos animados, el 
tiempo y ““Con tu cuerpo” 
(gimnasia). -
8,30: TELEDIARIO 
MATINAL v
9,00: POR LA MAÑANA
13,00: MIS QUERIDOS 
MONSTRUOS
13,30; 3 POR 4
14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL
15,00; TELEDIARIO 1 
15,35: PARAISO SOÑADO
16,35: TAL CUAL
17,55; AVANCE 
TELEDIARIO
18,00: LOS MUNDOS DE 
YUPI
18,30: LA LINTERNA 
MAGICA
19,30: DICCIONARIO DE 
LA SALUD
“Sueño”
19,55: LOS PROBLEMAS 
CRECEN
“S pringsteen”
20,30: TELEDIARIO 2
21,00: EL TIEMPO
21,15: GATOS EN EL 
TEJADO
“Entre la espada y la parecí” 
22,25; VIERNES CINE 
“Revolución”
0,45; TELEDIARIO 3

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL i
15,00: TELEDIARIO 1 
15,30: LA OPERA 
SALVAJE
“Al principio fue la música” 
16,30: CINE ESPAÑOL 
“Los económicamente débi
les”
18,00: CORTOMETRAJE
18,30; POSESION

20,25: CONCIERTO ORTVE
22,35; CERCA DE LAS 
ÉSTRÉLLAS
Partido correspondiente a la 
liga norteamericana NBA se 
enfrentan: Cleveland-Atlanta.

Para mañana, día 26

PRIMERA CADENA

1,20: RAICES
2,50: LARGOMETRAJE 

“Un bellísimo noviembre” 
• 4,20: DOCUMENTOS 
TV (R).

“Quién mató al presiden
te Kennedy” -

5,15: POR LA RUTA 
DE LOS VIENTOS (R) 

6,10: DE PELICULA 
7,05: LARGOMETRAJE 

“Esmeralda, la zíngara”

9,00: CAJON DESAS-.
TRE

Incluye:
9,00: Dibujos animados. 
10,15: Ilustración.

11,05: Telecomedia.
12,20; NUEVA GENTE 
13.15: LOTERIA
13,30; SUPLEMENTOS 

CUATRO
14,30: 48 HORAS 
15,30: EL TIEMPO
15,35: ISIDORO
16,05: PRIMERA 

SESION
“Joe, cazador de coco

drilos”.
18,10: ROCKOPOP .
Programa dedicado a la 

música pop, presentado por 
Beatriz Pecker.

19,30: ABIERTO EN EL 
AIRE.

Miniserie se tres episo
dios sobre, la biografía y 
memorias del poeta Rafael 
Alberti.

20,30: 48 HORAS
21,05: INFORME 

SEMANAL
22,20: SABADO 

NOCHE
23,25: AMORES DIFI

CILES
“Cartas del parque”
“En toda historia de amor 

que se respete, por muy 
simple que sea, hay, por lo 
menos, un triángulo, dice 
García Márquez. Pedro, Juan 
y Maria son los vértices de 
este triángulo en un relato 
que tiene lugar en la Ciu
dad de Matanzas, al este 
de La Habana, en 1913. 
Dos jóvenes enamorados, 
cada uno por su lado y sin 
que el otro lo sepa, solici
tan él servicio de un escri
bano para comunicarse sus 
sentimientos a través de las 
cartas que éste redacta. Poco 
a poco también el sentir 
del escribano va. a impo
nerse por encima de su vo
luntad, cuando el amor es
crito supera el real y él 
mismo se ve envuelto en la 
aventura. La consecuencia 
es una simple verdad eter
na: al amor no se le pueden 
hacer trampas.

0,55: 48 HORAS
1,00: FILMOTECA TV

“Rebelde sin causa”.
2,50: MUSICA GOLFA 
3,50: EL FUGITIVO 

“Desvío hacia ninguna 
parte”.

4,40; LARGOMETRAJE 
“La noche de la ira”.

6,15: DOCUMENTAL 
“La luz viviente”.

6,55: LA^RGOMETRAJE 
“Escándalo en las aulas”.

SEGUNDA CADENA

12,45: CARTA DE 
AJUSTE

13,00: OBJETIVO 92 , 
15,00: ESTADIO 2 
22,00; EL CUADERNO 

DEL HOLANDES
22,25: JAZZ 

CONTEMPORANEO
0,25: DESPEDIDA Y 

CIERRE
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El que fuera portero del Barcelona C.F. 
“Mora” habla del Real Avila

Francisco Gutiérrez Barcala.
En un céntrico restauran

te de un abulense en Barce- 
lorfa “El Adobo” muy cer
quita del Nou Camp, esce
nario de tantos éxitos, hemos 
tenido la satisfacción de char
lar con el que fuera famoso 
portero del Barcelona, C.F. 
Mora. Amablemente nos con
testa:

—Me llamo Pedro Valen
tín Mora Mariné, de ahí 
viene mi nombre deportivo 
Mora. Nací en Vilaplana, 
pueblecito de Tarragona, al 
lado de Reus.

—¿Cuándo entraste en el 
Barcelona?

—A los 17 años fiché por 
el Barca juvenil. Al año si
guiente jugué con el filial 
que se llamaba Condal. Lue 
go pasé cedido al Oviedo 
donde estuve 2 temporadas. 
Luego fui cedido al Elche 
porque el Barca tenía 2 por
teros de categoría como eran 
Reina y Sadurní y cuando se 
hizo el traspaso de Reina al 
Atlético de Madrid me que
dé en la plantilla del primer 
equipo.

—¿Cuánto tiempo?
—Siete años.
—¿Qué recuerdas de esta 

época?
—En el 73 quedamos cam

peones de Liga. Luego he 
seguido en la época de Cruyff. 
Este se marchó y yo seguí 5 
años más y estuve en el Bar
ría hasta el 79 que firmé por 
el Rayo Vallecano.

' —¿Y en el Rayo?
—Estuve 4 años. Quiero 

mucho al Rayo y fue/un 
club, una afición y una gente 
que caló muy hondo dentro 
de mi.

—¿Y luego?
—Estuve en Murcia 3 años. 

Ya hace dos años que me he 
retirado.

—¿Has dejado el fútbol 
definitivamente?

—No. Nada inás retirar
me me enrolé en una escuela 
de futbolistas que se llama 
TARR, que son las iniciales 
de Torres, Asensi, Rexach y 
Rifé y que practica una ex
celente labor en Barcelona 
donde reúne a 1.000 chava
les que pueden practicar el 
fútbol. El año pasado me 
vinieron a buscar para en
trenar un equipo de Tercera 
División. Tengo el título re
gional y voy ahora al na
cional.

—¿Y además de esa es
cuela?

—Me enrolé en el Igua
lada.

—¿De qué vives?
—Trabajo en una compa

ñía de seguros.
—¿Cuál es tu palmarés?
—A los 20 años había si

do internacional juvenil. Tam
bién he sido internacional 
olímpico, estuve en la Olim
piada de Méjico. A los 21 
años había sido 3 veces in
ternacional. También fui 4

Madrid. Efe.

Los cielos hoy estarán nubo
sos con riesgos de precipitacio
nes en Andalucía, Ceuta y Me
lilla y poco nubosos y despeja
dos en el resto de la Península, 
según informó el Instituto Na
cional de Meteorología.

En el Cantábrico oriental.

Nuestro corresponsal con MORA a la puerta del restaurante de un abulense 
en Barcelona archivo

veces internacional sub-23. 
Jugué 160 partidos oficiales 
con el Barpa. Fui el portero 
menos goleado de Segunda 
División con el Oviedo, don
de jugué 34 partidos de 36. 
En el Rayo dejé de jugar 4 
partidos en 4 temporadas. 
En Murcia logré el Trofeo a 
la Regularidad de Primera 
División.

—Mora, ¿tu mayor alegría?
—Cuando fui internacio

nal frente a Inglaterra, con 
los juveniles, cuando fui olím
pico en Méjico, cuando subí 
a Primera con el Elche, cuan
do he sido campeón de Ter
cera División, en el grupo 
catalán, con el Condal, cuan
do he sido campeón de Liga 
con el Barpa...

—¿Algún partido en es
pecial?

—Sí, en mi debut que fue 
frente al Real Madrid con 
un 5 a 0 a nuestro favor y 
eso que jugamos en el cam
po del Madrid.

—¿Jugaste en Copa de 
Europa?

—Sí. Participé en dos eli
minatorias sin encajar nin
gún gol, partidos importan
tes frente al Feyernord y el 
Ájax.

—¿Y lo más negativo?
—No haber triunfado ple

namente en el Barya siendo 
de la cantera. Nunca me sen
tí realizado en el Barya... El 
Barya es más que un club...

—¿Cómo ves al Barya ac
tual?

—Le veo bien. Cruyff está 
haciendo una buena labor.

—¿Estás casado?
—Sí. Llevo 15 años casa

do. Tengo un chaval de 1-^

El/riempo 
valle del Ebro, Centro y costas 
mediterráneas habrá nieblas ma
tinales.

Los vientos serán en general 
flojos y variables con levante y 
levante fuerte en el Estrecho y 
sureste moderado en Cádiz, San 
Vicente y Finisterre.

Las temperaturas seguirán 
bajas con heladas nocturnas en 

una nena de 13 y otra de 9.
—¿Qué aspiras para tu 

hijo? ‘
—Juega de portero en.una 

peña del Barca pero más que 
gustaría que se formase co
mo hombre, como persona, 
me gustaría que aprovecha
se las circunstancias de las 
que yo no dispuse.

—Mora, ¿ha cambiado tu 
vida?

—Sí. Antes ganaba dine
ro y estaba poco ocupado. 
Ahora gano poco y estoy 
muy ocupado.

—¿Conoces Avila?
—Sí. A la ciudad la co^ 

nozco muy bien porque he 
ido en muchas ocasiones. 
Desde Madrid me gustaba 
mucho ir y pasear por El 
Grande y por El Rastro. Es 
una ciudad en pequeño, pre
ciosa, cargada de arte, de 
historia, con personajes muy 
célebres. Me gusta mucho.

—¿Y al Real Avila?
—También le conozco bien 

y aún ahora, quizá por la 
simpatía que le profeso le si
go. La temporada pasada 
hizo uh papel excelente y 
espero que esta también 
quede bien.

—¿Por qué te cae simpá
tico el Avila?

—De mi época en el Ra
yo. Lo conocí gracias a Fe
lines e incluso recuerdo que 
he jugado un partido amis
toso en Avila. Por eso le si
go aunque estoy lejos.

—¿Un deseo final?
—Un saludo para toda la 

afición deportiva abulense y 
un abrazo para todos los ju
gadores y responsables deí 
Real Avila deseándoles feliz 
campaña. 

el interior peninsular y se sua
vizarán por el día.

El Observatorio Meteoroló
gico de Avila, informa de que 
la mínima fue de —14 grados a 
las 7,10 horas. La velocidad 
máxima del viento, 39 kilóme
tros por hora, dirección sur y el 
cielo hasta la hora de cierre, es
taba despejado.

Viernes, 25 de noviembre de 1988
Ss. Moisés pb.; Audencio, Difánog, Erasmo, Finán, Jocunda, 

Pasarión cfrs.; Cataliná. Mercurio, Mauriño, mrs.
El sol sale a las 8,12 y se pone a las 17,51.
La luna sale adas 19,14 y se pone a las 10,19.
Luna Cuarto Menguante el día 1 en Virgo.

Lasolana
José Manuel SERRANO

Objetividad en los medios de 
comunicación social

HOY la noticia a destacar debiera ser la celebración de los 
actos de inauguración de las nuevas instalaciones de nues
tro periódico. Este tema lo dejamos para la edición de 

mañana sábado, porque ésta que el lector tiene en sus manos, fue 
cerrada a la una de la tarde de ayer jueves. Todo el personal que 
trabaja en esta casa tenía que participar en la fíesta porque, al fin y 
al cabo, ellos son parte esencial de la misma. El trabajo, pues, fue 
adelantado para asistir al acontecimiento.

LOS compañeros de Radiocadena Española en Avila celebra
ron, en la mañana del miércoles, una tertulia, a micrófono 
abierto, en la que participamos periodistas de las dos emi

soras y de este periódico. Se planteó, como era inevitable, la cues
tión de la objetividad en la información. Opiniones para todos los 
gustos aunque pienso que, en el fondo, hay una coincidencia gene
ral: cada periodista trata de hacer lo mejor que puede su trabajo. 
A veces se equivoca; como humano que es, pero su profesionali
dad le obliga a contar lo que él cree que interesa al oyente o al 
lector. Por supuesto que hay subjetividad. La misma que existe en 
otras profesiones. No todos los cirujanos utilizan el bisturí con la 
misma precisión, ni todos los arquitectos diseñan los edificios con 
los mismos componentes. Unos y otros realizan sus obras de la 
mejor manera que saben, intentando servir mejor a la sociedad a 
la que se deben.

OTRA cosa distinta a las informaciones son las opiniones, 
que en todos los medios de información se recogen. Aquí, 
como puede suponerse, entran más de lleno todos los 

componentes subjetivos de la persona que expresa sus ideas sobre 
la cuestión que fuere. Sucede, no obstante, que algunos oyentes o 
lectores confunden una cosa con otra, tal vez por falta de forma
ción suficiente o porque los medios de comunicación social no 
deslindan un campo de otro con suficiente claridad. Por ello es 
tarea de los profesionales de este campo facilitar la tarea a quienes 
nos leen o nos escuchan.

HACER el esfuerzo máximo para no dejarse influir por las 
propias ideas, a la hora de informar, es una tarea que bien 
nos viene tener siempre presente en nuestro trabajo. Tam

bién los periodistas, de vez en cuando, debemos examinamos. 
Para bien de todos, porque nuestro trabajo va directamente diri
gido a la sociedad, sobre la que, sin duda, influimos.

La Junta de Personal de 
la Comunidad no apoyó 
el paro
Avila. Redacción.

La Junta de Personal de la 
Comunidad castellano-leonesa 
decidió no apoyar el paro que 
tuvo lugar ayer de 12 a 15 horas 
en el sector público convocado 
por los sindicatos CC.OO. y 
UGT.

Considera este colectivo que 
las razones del paro son vacuas ; 
e interesadas y el momento 
inoportuno. -

Oposiciones para el Cuerpo 
Auxiliar de la 
Administración
Avila. Redacción.___________

La celebración del Primer 
Ejercicio para los opositores 
admitidos por el sistema gene
ral de acceso libre en las prue
bas selectivas de ingreso en el 
Cuerpo General Auxiliar de la 
Administración del Estado, por 
lo que respecta a la provincia 
de Avila, será en el Instituto de 
Bachillerato Masculino “Alon
so de Madrigal”, sito en Aveni
da de la Juventud, s/n. Avila.

Los. opositores cuyo primer 
apellioo comience por la letra 
Yal ambas inclusive, corres
pondiente al llamamiento pri
mero, tendrán el examen el día 
18 de diciembre a las nueve de 
la mañana.

Aquellos opositores cuyo pri
mer apellido comience por la 
letra J á X, ambas inclusive, ló 
harán el 18 de diciembre a las 
doce del mediodía.

Los opositores deberán ir 
provistos necesariamente de lá
piz de grafito número 2 y de 
goma de borrar. Deberán pre
sentar el documento nacional 
de identidad y la copia número 
4, ejemplar para el interesado, 
de la solicitud de admisión

Por otra parte, se pone en 
conocimiento de los interesa
dos que el listado de opositores 
admitidos por el turno libre, 
correspondiente a la provincia 
de Avila, se encuentra expuesto 
en las dependencias del Go
bierno Civil de Avila.
Posada pide información 
sobre el cambio de vía
Valladolid. Efe.

El consejero de Fomento de 
Castilla y León, Jesús Posada, 
manifestó en Valladolid que el 
Gobierno debe informar a las 
comunidades autónomas sobre 
Ias repercusiones en sus territo
rios del posible cambio del an
cho de vía del ferrocarril para 
adaptarlo al de otros países 
europeos.

Para Posada, aunque por la 
complejidad del asunto las co
munidades autónomas no pue
den entrar en el fondo de la 
cuestión técnica, deben de ser 
informadas sobre la postura 
que baraja el Gobierno, antes 
de que éste adopte una decisión 
firme, para que sea posible va
lorar la incidencia económica y 
social en las diferentes regiones.

Posada, que considera que se 
trata de un asunto “gravísimo”, 
dijo que el Gobierno ha tenido 
en cuenta principalmente crite
rios políticos.
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